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A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Turismo (Secult), 
prepara uma experiência mágica para o 
fim de ano com o tradicional Natal En-
cantado. A programação especial tem 
início no dia 7 de dezembro, trazendo 
ao público atrações em dois espaços da 
cidade: o Boulevard Central e a área em 
frente ao Ginásio José Corrêa. 

Árvore de Natal 
No dia 7 de dezembro, sábado, às 19h, o 
Boulevard Central será palco da abertura 
oficial do evento com o aguardado acen-
dimento da árvore de Natal, um momento 

especial que promete encantar toda a fa-
mília. Na sequência, às 20h30, o renoma-
do Maestro João Carlos Martins, com a 
Orquestra Bachiana Filarmônica, sobe ao 
palco para uma apresentação que promete 
emocionar o público com repertório que 
passeia por composições de Johann Se-
bastian Bach, Beethoven, Mozart, dentre 
outros nomes da música clássica. 

Grandes shows na frente do José Corrêa. 
A partir do dia 8 de dezembro, domingo, 
o Natal Encantado continua com uma sé-
rie de shows ao vivo de grandes artistas da 
música brasileira.
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Rússia diz que pode 
atacar “centros de 
decisão” em Kiev com 
novo míssil

Autoridade do Hezbollah 
diz que ataques de Israel 
contra civis violaram 
acordo

CCJ: PEC que proíbe 
aborto legal pode 
ser votada nesta 
terça na Câmara
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Oficial da Guarda 
Revolucionária 
Iraniana é morto na 
Síria, diz agência

Transição de governo trabalha para instituir 
‘bilhete único’ em Santana de Parnaíba

Caravana de natal da Coca-Cola estará 
em Osasco dia 8 de dezembro
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CCPLs de Barueri 
oferecem curso 
de Capacitação 
de Babás

O governo enviará, combinado ao paco-
te de corte de gastos obrigatórios, a pro-
posta para isentar de Imposto de Renda 
quem ganha até R$ 5 mil por mês, disse 
em pronunciamento nesta noite o minis-
tro da Fazenda, Fernando Haddad. Ele 
esclareceu que a medida não terá impac-
to sobre as contas públicas porque será 
bancada com a taxação extra de quem 
ganha mais de R$ 50 mil mensais. “É o 
Brasil justo, com menos imposto e mais 
dinheiro no bolso para investir no seu 
pequeno negócio, impulsionar o comér-
cio no seu bairro e ajudar a sua cidade a 
crescer. A nova medida não trará impac-
to fiscal, ou seja, não aumentará os gas-
tos do governo. Porque quem tem renda 
superior a R$ 50 mil por mês pagará um 
pouco mais. Tudo sem excessos e res-
peitando padrões internacionais consa-
grados”, disse o ministro em pronuncia-
mento em cadeia nacional de rádio e de 
televisão. Segundo Haddad, a medida 
faz parte da segunda etapa da reforma

Starship, da SpaceX, é 
foguete mais poderoso 
já construído

Medida será bancada 
por maior taxação de 
quem ganha mais de 
R$ 50 mil

Entenda pacote fiscal 
de R$ 70 bi anunciado 
por Haddad

Caraguatatuba é finalista do 
Prêmio AMVALE 2024 com 
cinco projetos em destaque

Ataque com foguetes atinge centro de Israel 
e deixa quatro pessoas feridas

Cotia participará 
de evento 
diplomático de 
integração cultural
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Senado aprova 
prioridade para pessoas 
autistas em tribunais e 
no serviço público

Deslizamentos de terra 
na Indonésia matam 
pelo menos 27 pessoas
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Prefeitura de Taubaté 
divulga programação 
oficial do aniversário 
da cidade

Barueri dá início ao Natal Encantado 
com shows e atrações especiais
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Feira de Adoção de Cães e Gatos acontece 
na Cohab 5 em Carapicuíba

Haddad anuncia isenção de IR para quem 
ganha até R$ 5 mil
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Prefeitura de Itapevi regularizou 200 imóveis 
na Vila Santa Rita

OSASCO » Pág. 04

O curso de Capacitação de Babás no 
oferece uma oportunidade valiosa para 
quem deseja aprimorar seus conheci-
mentos e habilidades no cuidado infantil.

O encontro que discutirá a importância do 
diálogo inter-religioso em todo o mundo. A 
convite do Templo Zu Lai, a Secretaria de 
Turismo de Cotia estará presente para des-
tacar o seu potencial de turismo religioso.
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A Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) da Câmara dos Deputados pode 
votar a Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) 164/2012, que proíbe o 
aborto legal no Brasil. A interrupção da 
gravidez é permitida no país nos casos 
de risco de morte da gestante, de gravi-
dez por estupro e de anencefalia fetal, 
ou seja, de má-formação do cérebro do 
feto. A presidente da CCJ, deputada Ca-
roline de Toni (PL-SC), defende a pro-
posta e havia informado que, assim que 
o prazo de vista para análise dos deputa-

CCJ: PEC que proíbe aborto legal pode 
ser votada nesta terça na Câmara

dos terminasse, o tema seria novamente 
incluído para votação na CCJ. A vota-
ção da PEC foi adiada na segunda se-
mana de novembro por pedido de vista 
e voltou para pauta da Comissão nesta 
terça, a partir das 14h30, e na quarta-fei-
ra (27), a partir das 10h. Se aprovado o 
texto na CCJ, será criada uma comissão 
especial para analisar o tema. Se apro-
vada em comissão especial, a PEC se-
gue para o plenário da Câmara. De au-
toria dos ex-deputados federais Eduardo 
Cunha (RJ) e João Campos (GO), a PEC 

busca modificar o artigo 5ª da Constitui-
ção Federal, acrescentando que a vida 
é inviolável “desde a concepção”. No 
entendimento dos parlamentares, essa 
mudança proíbe as possibilidades de 
aborto legal permitidas atualmente pela 
legislação brasileira. 
A matéria sofreu críticas de parte dos 
deputados que entendem que nos casos 
de estupro, de feto anencéfalo e de risco 
de morte da gestante deve ser garanti-
do o direito à interrupção da gravidez. 
A deputada Sâmia Bonfim, ao discutir 
o tema na última sessão da CCJ que 
debateu a PEC 164, argumentou que 
a proposta obriga as mulheres a terem 
filhos dos seus estupradores. “A PEC 
fere o direito daquelas que não querem 
ser mães de filhos de estupradores, mas 
também nega o direito daquelas que 
querem, planejam, sonham ser mães. 
Por exemplo, clínicas de fertilização in 
vitro, de reprodução assistida, precisa-
rão ser fechadas com essa PEC. Afinal 
de contas, não se poderá fazer nenhum 
tipo de manipulação de embriões”, jus-
tificou. Ao responder aos questionamen-
tos, a relatora da PEC, a deputada Chris 
Tonietto (PL/RJ), defendeu a gestação 
nos casos de estupro. “A sua mãe sofreu 
uma violência [estrupo]. Esse bebê pode 
ser morto por causa de um crime que ele 
não cometeu? Isso é justo? Esse é um 
ponto que eu pergunto”, afirmou.

Câmara aprova criação de 
estatal para desenvolvimento 
de projetos aeroespaciais

A Câmara aprovou, a criação de uma 
nova estatal para trabalhar no desen-
volvimento de projetos aeroespaciais. 
A medida, agora, segue para o Senado. 
O projeto de lei analisado, de autoria do 
governo de Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), autoriza a NAV Brasil a criar uma 
subsidiária para explorar tecnicamente 
a infraestrutura e navegação aeroes-
paciais, como os lançamentos da Base 
de Alcântara, no Maranhão. Segundo o 
texto, que teve parecer favorável do re-
lator, deputado Augusto Coutinho (Re-
publicanos-PE), a União poderá assu-
mir o controle direto da subsidiária por 
meio da transferência total das ações 
que estão com a NAV Brasil. O governo 
Lula explica que a Estratégia Nacional 

de Defesa (END) busca a autossuficiên-
cia nacional em materiais aeronáuticos, 
espaciais e bélicos. Isso aconteceria 
para “reverter a reverter a indesejável 
situação atual de forte dependência de 
fornecedores estrangeiros”. A NAV Bra-
sil foi criada em 2021 após a divisão da 
Infraero, que continuou administrando 
aeroportos menores após a privatização 
de grandes terminais. A nova empresa 
passou a fazer serviços de navegação 
aérea e o recebimento de tarifas do se-
tor pagas pelas companhias pelo uso da 
infraestrutura de navegação. Agora, a 
subsidiária poderá trocar ações relacio-
nadas às atividades de instalação e ope-
ração de rede de satélites e de controle 
do espaço aéreo.

Senado aprovou um substitutivo ao 
projeto que dá às pessoas com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA) priorida-
de nos atendimentos em tribunais e na 
administração pública (PL 1.354/2019). 
De acordo com o texto aprovado, os res-
pectivos processos receberão um selo 
identificador. Agora o texto volta para 
a análise da Câmara dos Deputados. 
Antes de chegar à votação no Plenário 
do Senado, o projeto havia passado por 
dois colegiados da Casa: a Comissão 
de Direitos Humanos (CDH), onde o 
senador Eduardo Girão (Novo-CE) 
apresentou o substitutivo, e a Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ), 
onde a então relatora, a senadora Mara 
Gabrilli (PSD-SP), votou pela sua ma-
nutenção do substitutivo. Ela afirmou 
que as pessoas com TEA “passarão a 
ter sua condição de pessoa com defici-
ência reconhecida”. — Na maioria dos 
casos, a pessoa com deficiência busca o 
Poder Judiciário para obter acesso faci-

litado aos serviços públicos de saúde e 
de apoio à educação inclusiva. Assim, 
[com essa proposta] a morosidade crô-
nica e inexplicável dos processos ju-
diciais não pode ser novamente usada 
como obstáculo a justificar o atendi-
mento deficitário das necessidades das 
pessoas com deficiência e de suas famí-
lias — argumentou Mara Gabrilli.Logo 
após a votação em Plenário, o senador 
Chico Rodrigues (PSB-RR) disse que a 
proposta aperfeiçoa a legislação já exis-
tente sobre o tema, buscando ampliar o 
número de beneficiários no país que po-
derão ter seus pedidos judiciais e admi-
nistrativos atendidos mais rapidamente. 
O texto aprovado pelo Senado também 
prevê outra medida: ele dá prioridade 
à pessoa com deficiência nos procedi-
mentos e na execução dos atos e dili-
gências judiciais ou administrativos em 
que figure como parte ou interveniente. 
De acordo com a proposta, caberá ao 
interessado solicitar a prioridade.

Senado aprova prioridade para pessoas 
autistas em tribunais e no serviço público

Com o objetivo de adequar a explosão 
de gastos públicos nos próximos anos 
e dar sobrevida ao arcabouço fiscal em 
vigor desde o ano passado, o governo 
anunciou, na noite de quarta-feira (27), 
um pacote de corte de gastos obrigató-
rios. Estimada, segundo a equipe econô-
mica, em R$ 70 bilhões em dois anos 
(R$ 30 bilhões em 2025 e R$ 40 bilhões 
em 2026), a economia de recursos foi 
detalhada pelos ministros da Fazenda, 
Fernando Haddad; do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet; e da Casa Ci-
vil, Rui Costa. Entre os principais pon-
tos da proposta de contenção de gastos 
estão a redução a médio prazo do abono 
salarial e um teto no reajuste do salário 
mínimo. Para distribuir o impacto dos 
cortes aos mais ricos, o governo propõe 
acabar com brechas que burlam o teto 
dos supersalários no serviço público e 
reformar a previdência dos militares. 
O pacote também prevê a limitação na 
concessão de benefícios fiscais enquan-
to as contas do governo estiverem de-
ficitárias e um teto no crescimento das 
emendas parlamentares. Para reduzir o 
impacto político dos cortes de gastos 
obrigatórios, o governo enviará propos-
ta para elevar a faixa de isenção do Im-
posto de Renda (IR) para quem ganha 
até R$ 5 mil, em troca de uma alíquota 
efetiva de 10% para quem recebe mais 
de R$ 50 mil por mês. As mudanças no 
IR, informou o governo, terão impacto 
zero nas contas públicas e antecipam a 

segunda fase da reforma tributária, que 
trata da cobrança de Imposto de Renda. 
Confira as medidas enviadas pelo go-
verno ao Congresso Nacional.

Imposto de Renda
Elevação da faixa de isenção do Im-
posto de Renda para quem ganha até 
R$ 5 mil por mês. A medida cumpre 
promessa de campanha do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva em 2022. Atu-
almente, não paga IR quem ganha até 
R$ 2.259,20 mensais. Essa medida tem 
impacto de R$ 35 bilhões por ano na 
arrecadação federal. Com a tramitação 
da segunda fase da reforma tributária 
ao longo do próximo ano, a tendência 
é que a mudança só entre em vigor em 

2026. Aumento de imposto para ricos: 
Para financiar o aumento da faixa de 
isenção do Imposto de Renda, o gover-
no pretende introduzir uma alíquota efe-
tiva de 10% para quem ganha mais de 
R$ 50 mil por mês. A medida pretende 
fazer que pague mais tributos quem se 
aproveita da “pejotização”, conversão 
rendimentos de pessoas físicas em ren-
dimentos de empresas. Nada muda para 
quem trabalha com carteira assinada e 
recebe mais de R$ 50 mil porque essas 
pessoas já pagam alíquota de 27,5%. 
Atualmente, segundo o governo, o 1% 
mais rico da população paga alíquota 
efetiva de 4,2% de Imposto de Renda. 
Para o 0,01% mais rico, a alíquota efe-
tiva é 1,75%.

Entenda pacote fiscal de R$ 70 bi anunciado 
por Haddad

O governo enviará, combinado ao paco-
te de corte de gastos obrigatórios, a pro-
posta para isentar de Imposto de Renda 
quem ganha até R$ 5 mil por mês, disse 
em pronunciamento nesta noite o minis-
tro da Fazenda, Fernando Haddad. Ele 

Haddad anuncia isenção de IR 
para quem ganha até R$ 5 mil

esclareceu que a medida não terá impac-
to sobre as contas públicas porque será 
bancada com a taxação extra de quem 
ganha mais de R$ 50 mil mensais. “É o 
Brasil justo, com menos imposto e mais 
dinheiro no bolso para investir no seu 

pequeno negócio, impulsionar o comér-
cio no seu bairro e ajudar a sua cidade a 
crescer. A nova medida não trará impac-
to fiscal, ou seja, não aumentará os gas-
tos do governo. Porque quem tem renda 
superior a R$ 50 mil por mês pagará um 
pouco mais. Tudo sem excessos e res-
peitando padrões internacionais consa-
grados”, disse o ministro em pronuncia-
mento em cadeia nacional de rádio e de 
televisão. Segundo Haddad, a medida 
faz parte da segunda etapa da reforma 
tributária, que prevê a reforma do Im-
posto de Renda. No pronunciamento, o 
ministro lembrou da reforma tributária 
do consumo, promulgada no ano passa-
do e em regulamentação pelo Congres-
so, que trará outros benefícios às classes 
baixa e média. “Essa medida, combina-
da à histórica Reforma Tributária, fará 
com que grande parte do povo brasileiro 
não pague nem Imposto de Renda e nem 
imposto sobre produtos da cesta básica, 
inclusive a carne. Corrigindo grande 
parte da inaceitável injustiça tributária, 
que aprofundava a desigualdade social 
em nosso país”, acrescentou o ministro.

Medida será bancada por maior taxação de quem ganha 
mais de R$ 50 mil
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Oficial da Guarda Revolucionária Iraniana 
é morto na Síria, diz agência

Hassan Fadlallah, membro do parla-
mento do Hezbollah, declarou que Is-
rael violou o acordo de cessar-fogo ao 
atirar em civis que retornavam para 
suas aldeias ao longo da fronteira sul do 
Líbano com Israel. “O inimigo israelen-
se está atacando aqueles que retornam 
para as aldeias na fronteira”, disse Fa-
dlallah aos repórteres, após uma sessão 
do parlamento, acrescentando: “Hoje 
existem violações por parte de Israel”. 
A declaração foi feita após o Exército 
de Israel realizar disparos no sul do 
país, na manhã desta quinta-feira, ale-
gando que “suspeitos” chegaram na 
região da fronteira. Uma das fontes de 
segurança comunicou que duas pessoas 
ficaram feridas na área dos disparos.

Entenda os conflitos 
no Oriente Médio
No final de novembro, foi aprovado um 
cessar-fogo entre Israel e o Hezbollah. 
Isso acontece após meses de bombar-
deios do Exército israelense no Líbano. 
A ofensiva causou destruição e obrigou 
mais de um milhão de pessoas a saírem 
de casa para fugir da guerra. Além disso, 
deixou dezenas de mortos no território 
libanês. Assim como o Hamas, o Hez-
bollah e a Jihad Islâmica são grupos ra-
dicais financiados pelo Irã, e, portanto, 
inimigos de Israel.A expectativa é que 

o acordo sirva de base para uma ces-
sação das hostilidades mais duradoura. 
Ao mesmo tempo, a guerra continua na 
Faixa de Gaza, onde militares israelen-
ses combatem o Hamas e procuram por 
reféns que foram sequestrados há mais 
de um ano durante o ataque do grupo 
radical no território israelense no dia 7 
de outubro de 2023. Na ocasião, mais 
de 1.200 pessoas foram mortas e 250 
sequestradas. Desde então, mais de 43 

mil palestinos morreram em Gaza du-
rante a ofensiva de Israel, que também 
destruiu praticamente todos os prédios 
no território palestino. Em uma terceira 
frente de conflito, Israel e Irã trocaram 
ataques, que apesar de terem elevado a 
tensão, não evoluíram para uma guerra 
total. Além disso, o Exército de Israel 
tem feito bombardeios em alvos de mi-
lícias aliadas ao Irã na Síria, no Iêmen 
e no Iraque.

Autoridade do Hezbollah diz que ataques 
de Israel contra civis violaram acordo

Um ataque com foguetes que teriam vindo 
do Líbano deixou quatro pessoas feridas 
no centro de Israel. Autoridades também 
relataram outra ofensiva no norte do país. 
Um porta-voz do serviço de ambulância 
israelense informou que as vítimas fica-
ram levemente feridas devido aos vidros 
quebrados na área de Sharon, no centro 
de Israel, que inclui Batzra. Segundo tes-
temunhas, uma pessoa de 70 anos ficou 
levemente ferida e foi levada ao hospital 
após o ataque com foguete contra a cidade 

de Karmiel, norte do território israelense. 
Segundo o exército israelense, dezenas 
de projéteis disparados do Líbano foram 
parcialmente interceptados. O enviado 
dos EUA, Amos Hochstein, desembarcou 
em Beirute também nesta terça para con-
versar com autoridades sobre uma trégua 
entre o grupo armado Hezbollah e Israel, 
informou a agência de notícias estatal do 
Líbano, horas depois de uma proposta ela-
borada por Washington receber a aprova-
ção do grupo apoiado. A visita indica um 

progresso na diplomacia liderada pelos 
EUA visando encerrar um conflito que 
se transformou em uma guerra total no 
final de setembro, quando Israel lançou 
uma grande ofensiva contra o Hezbollah, 
apoiado pelo Irã.

Entenda os conflitos no Oriente Médio
Israel lançou uma grande ofensiva aérea 
e terrestre contra o grupo Hezbollah no 
Líbano no final de setembro. Assim como 
o Hamas, o Hezbollah e a Jihad Islâmica 
são grupos radicais financiados pelo Irã, 
e, portanto, inimigos de Israel. Os bom-
bardeios no Líbano se intensificaram nos 
últimos meses, causando destruição e 
obrigando mais de um milhão de pessoas a 
saírem de casa para fugir da guerra. O con-
flito entre Israel e o Hezbollah já deixou 
dezenas de mortos no território libanês. 
Ao mesmo tempo, a guerra continua na 
Faixa de Gaza, onde militares israelenses 
combatem o Hamas e procuram por reféns 
que foram sequestrados há mais de um 
ano durante o ataque do grupo radical no 
território israelense no dia 7 de outubro de 
2023. Na ocasião, mais de 1.200 pessoas 
foram mortas e 250 sequestradas. Desde 
então, mais de 43 mil palestinos morreram 
em Gaza durante a ofensiva israelense, 
que também destruiu praticamente todos 
os prédios no território palestino. 

Ataque com foguetes atinge centro de 
Israel e deixa quatro pessoas feridas

A Rússia pode usar seu novo mís-
sil hipersônico Oreshnik para atacar 
“centros de tomada de decisão” em 
Kiev, em resposta ao lançamento de 
mísseis ocidentais na Ucrânia, disse 
o presidente russo, Vladimir Putin. 
A Rússia não atingiu os ministérios 
do governo ucraniano, o parlamento 
ou o gabinete do presidente durante 
a guerra de 33 meses. Kiev é forte-
mente protegida por defesas aéreas, 
mas Putin diz que o Oreshnik, que a 

Rússia disparou pela primeira vez em 
uma cidade ucraniana na semana pas-
sada, não pode ser interceptado – uma 
afirmação recebida com ceticismo pe-
los especialistas ocidentais. “Natural-
mente, responderemos aos ataques em 
curso no território russo com mísseis 
ocidentais de longo alcance, como já 
foi dito, incluindo possivelmente con-
tinuando a testar o Oreshnik em con-
dições de combate, como foi feito em 
21 de novembro,” Putin disse aos lí-
deres de uma aliança de segurança dos 
países ex-soviéticos em uma cúpula 
no Cazaquistão. “Atualmente, o Mi-
nistério da Defesa e o Estado-Maior 
estão selecionando alvos para atacar 
em território ucraniano. Estas pode-
riam ser instalações militares, empre-
sas de defesa e industriais, ou centros 
de tomada de decisão em Kiev”, disse 
ele. Putin disse que um ataque russo 
massivo na Ucrânia também foi uma 
resposta ao uso de mísseis balísticos 
ATACMS por Kiev. 

Rússia diz que pode atacar “centros 
de decisão” em Kiev com novo míssil

O Brigadeiro-General, Kioumars 
Pourhashemi, da Guarda Revolucio-
nária Iraniana, foi morto na província 
síria de Aleppo por “terroristas” liga-
dos a Israel, segundo a agência de no-
tícias iraniana SNN nesta quinta-feira 
(28), sem dar mais detalhes. Rebeldes 
liderados pelo grupo militante islâmi-
co Hayat Tahrir al-Sham lançaram na 
quarta-feira (27) uma incursão em de-
zenas de cidades e vilas na província 
noroeste de Aleppo, controlada pelo 
presidente sírio Bashar al-Assad. Os 
disparos marcam o primeiro grande 
conflito em anos entre ambas as par-
tes. Facções da oposição anunciaram 

a ofensiva na quarta-feira em seus 
canais do Telegram, chamando-a de 
“Dissuasão da Agressão” e alegando 
ser uma resposta aos recentes bom-
bardeios de artilharia do regime de 
al-Assad. Rebeldes tomaram 13 vilas, 
incluindo as cidades estratégicas de 
Urm Al-Sughra e Anjara, assim como 
a Base 46, a maior base do regime sí-
rio na região, conforme declaração de 
facções da oposição.  

Entenda os conflitos no Oriente 
Médio
No final de novembro, foi aprovado 
um cessar-fogo entre Israel e o Hez-

bollah. Isso acontece após meses de 
bombardeios do Exército israelense 
no Líbano. A ofensiva causou destrui-
ção e obrigou mais de um milhão de 
pessoas a saírem de casa para fugir da 
guerra. Além disso, deixou dezenas 
de mortos no território libanês. Assim 
como o Hamas, o Hezbollah e a Jihad 
Islâmica são grupos radicais financia-
dos pelo Irã, e, portanto, inimigos de 
Israel. A expectativa é que o acordo 
sirva de base para uma cessação das 
hostilidades mais duradoura. Ao mes-
mo tempo, a guerra continua na Faixa 
de Gaza, onde militares israelenses 
combatem o Hamas e procuram por 
reféns que foram sequestrados há 
mais de um ano durante o ataque do 
grupo radical no território israelen-
se no dia 7 de outubro de 2023. Na 
ocasião, mais de 1.200 pessoas foram 
mortas e 250 sequestradas. Desde en-
tão, mais de 43 mil palestinos morre-
ram em Gaza durante a ofensiva de 
Israel, que também destruiu pratica-
mente todos os prédios no território 
palestino. Em uma terceira frente de 
conflito, Israel e Irã trocaram ataques, 
que apesar de terem elevado a tensão, 
não evoluíram para uma guerra total. 
Além disso, o Exército de Israel tem 
feito bombardeios em alvos de milí-
cias aliadas ao Irã na Síria, no Iêmen 
e no Iraque.

Pelo menos 27 pessoas morreram após 
inundações repentinas e deslizamentos 
de terra atingirem vários locais na pro-
víncia de Sumatra do Norte, na Indoné-
sia, disse uma autoridade. Equipes de 
resgate fazem buscas na região. Chuvas 
torrenciais na província desde a semana 
passada causaram inundações repenti-
nas e deslizamentos de terra em quatro 
distritos diferentes, disse a agência de 
desastres da Indonésia. Um deslizamen-
to de terra em uma vila em Deli Serdang 
matou sete e feriu 20 pessoas, disse Hadi 
Wahyudi, porta-voz da polícia de Su-
matra do Norte, à Reuters. Equipes de 
resgate estavam procurando por desa-
parecidos, incluindo pessoas presas em 
um ônibus e outros veículos em uma 
estrada atingida por um deslizamento de 
terra, ele afirmou. Wahyudi acrescentou 
que não poderia dar uma estimativa do 
número de pessoas afetadas. Em outros 
lugares, equipes de resgate encontraram 
20 pessoas mortas durante uma busca 
que começou no fim de semana. As au-
toridades continuam procurando por dois 
desaparecidos. “Hoje, estamos concen-
trando nossa busca para encontrar pes-

Deslizamentos de terra na Indonésia 
matam pelo menos 27 pessoas

soas desaparecidas e limpar as estradas 
afetadas pelos deslizamentos de terra”, 
disse Hadi, acrescentando que escavadei-
ras foram mobilizadas. Os deslizamentos 
de terra e as inundações repentinas da-
nificaram casas, mesquitas e campos de 
arroz. As fortes chuvas também provoca-
ram inundações na capital provincial de 
Medan, forçando um atraso nas votações 
para uma eleição regional em algumas 
seções eleitorais. O clima extremo é es-
perado na Indonésia no final de 2024, 
pois o fenômeno La Niña aumenta as 
chuvas em todo o arquipélago tropical, 
alertou a agência meteorológica do país.

Projéteis teriam vindo do Líbano e deixado pelo menos uma pessoa 
ferida no norte do território israelense

Disparos de tanques israelenses atingiram 
seis áreas no sul do Líbano. O exército is-
raelense alegou que o cessar-fogo com o 
Hezbollah foi violado depois que suspei-
tos, alguns em veículos, chegaram a várias 
áreas na região sul do país. Um cessar-fo-
go entre Israel e o grupo armado libanês 
Hezbollah entrou em vigorsob um acordo 
intermediado pelos EUA e França, visan-
do permitir que as pessoas em ambos os 
países comecem a retornar para suas casas 
em áreas de fronteira, destruídas por 14 
meses de combates. O exército israelense 
pediu aos moradores de cidades ao longo 
da faixa da fronteira que não retornassem 
ainda para sua própria segurança. O le-
gislador do Hezbollah, Hassan Fadlallah, 
acusou Israel de atacar pessoas que retor-
navam para suas aldeias no sul do Líbano. 
Os disparos de Israel atingiram áreas na 

fronteira, afirmaram a mídia estatal e fon-
tes de segurança libanesas. A investida al-
cançou Markaba, Wazzani e Kfarchouba, 
Khiyam, Taybe e as planícies agrícolas ao 
redor de Marjayoun. 
Todas elas estão a dois quilômetros da 
Linha Azul que demarca a fronteira en-
tre o Líbano e Israel. Uma das fontes de 
segurança comunicou que duas pessoas 
ficaram feridas em Markaba. Famílias li-
banesas deslocadas de suas casas perto da 
fronteira sul tentaram retornar para verifi-
car suas propriedades. 
Mas tropas israelenses permanecem esta-
cionadas no território libanês em cidades 
ao longo da fronteira e repórteres da Reu-
ters ouviram drones de vigilância voando 
sobre partes do sul do Líbano. Não houve 
comentários imediatos do Hezbollah ou de 
Israel sobre o ocorrido.

Exército israelense diz que cessar-fogo 
com o Hezbollah no Líbano foi violado
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A Prefeitura de Carapicuíba, por meio 
da Secretaria de Saúde, promove nes-
te sábado, 23 de novembro, mais uma 
edição do programa Meu Pet Legal 
– Feira de Adoção de Cães e Gatos. 
O evento será realizado na USF Iva-
nildes da Silva Santos, localizada na 
Avenida Tancredo Neves, 860, na 
Cohab 5, das 9h às 13h. 

Adote um amigo e transforme uma 
vida
Os animais disponíveis para ado-
ção foram resgatados das ruas, onde 
enfrentaram situações de abandono 

Feira de Adoção de Cães e Gatos 
acontece na Cohab 5

Transição de governo trabalha 
para instituir ‘bilhete único’ 
em Santana de Parnaíba

A Prefeitura de Santana de Parnaíba, em 
conjunto com a equipe de transição, está 
elaborando um projeto para melhorar a 
integração no transporte público da ci-
dade e criar um sistema de única passa-
gem. Conforme a Semuttrans (Secreta-
ria Municipal de Transporte e Trânsito), 
a proposta, ainda em fase de estudo, 
visa oferecer aos usuários a possibilida-
de de realizar todo o trajeto necessário 
dentro do município utilizando apenas 
uma passagem, sem custos adicionais 
para integração entre diferentes linhas 
municipais. Esse modelo, segundo a 
pasta, tem por objetivo proporcionar 
mais praticidade, acessibilidade e efi-
ciência ao sistema de transporte urba-

no da cidade. Com isso, a gestão quer 
facilitar a vida do munícipe que usa 
diariamente ônibus, diminuir os custos 
para os usuários, além de estimular o 
uso do transporte coletivo e contribuir 
para a melhoria da mobilidade urbana. 
No modelo atual, o valor cobrado na in-
tegração corresponde a 50% do valor da 
tarifa. Para o desenvolvimento do proje-
to, a prefeitura disponibiliza em seu site 
a “Pesquisa sobre o Transporte Público 
Municipal”  - um formulário em que os 
cidadãos respondem a questões como 
linhas mais utilizadas, tipos de trajeto, 
horários mais comuns de uso, locais de 
embarque e destino. 
No questionário, ainda é pedido que o 
usuário avalie o transporte público lo-
cal e aponte problemas e sugestões. 
De acordo com a Semutrans, 9, 6 mil 
pessoas utilizam o transporte coletivo 
diariamente em Santana de Parnaíba, 
que possui uma frota de 37 ônibus que 
perfazem 17 linhas municipais. O valor 
atual da tarifa é R$ 4,50 para pagamen-
tos em espécie, vale-transporte e cartão 
comum (Bilhete Eletrônico Municipal). 
Estudantes pagam meia, e a passagem é 
gratuita para pessoas com idade a partir 
de 65 anos e PCDs.

O turismo e a cultura de Cotia, especial-
mente o turismo religioso, será apre-
sentado durante uma série de reuniões 
diplomáticas que acontecerão entre os 
dias 17 e 27 de dezembro em Taiwan. 
O encontro que discutirá a importân-
cia do diálogo inter-religioso em todo 
o mundo. A convite do Templo Zu Lai, 
a Secretaria de Turismo de Cotia estará 
presente para destacar o seu potencial 
de turismo religioso, do ecoturismo, 
do turismo gastronômico e toda a sua 
riqueza natural e cultural. O Secretário 
de Turismo, Nelson Broering será o por-
ta-voz de Cotia na agenda diplomática. 
“Fico muito feliz em representar a nos-
sa secretaria e nosso município. Terei 
a oportunidade de falar da importância 
do nosso turismo religioso e da rique-
za turística e natural de nossa cidade”, 
disse o secretário. “Agradeço o convi-
te e a confiança do Templo  Zu Lai, na 
pessoa da mestra Miau You, e por nos 
dar a oportunidade de levar o nome de 
Cotia e tudo o que ela tem a oferecer 
neste evento tão importante, e fico mais 
feliz porque não haverá dinheiro pú-

blico nesta agenda”, completou. Cotia 
destaca-se na região pela vasta área ver-
de e riqueza natural em seu território, 
além disso, reúne opções de lazer como: 
parque aquático, Centro Municipal de 
Campismo, Parque Teresa Maia, Igreja 
Matriz, Templo Zu Lai, Sítio do Mandú, 

e maus-tratos. Após o resgate, eles 
passam por um processo completo de 
cuidado: - Castrados; - Vermifugados;
- Microchipados; - Reabilitados e 
preparados para encontrar um novo 
lar. Para adotar, basta apresentar RG 
e comprovante de residência. É uma 
oportunidade de oferecer amor e um 
lar seguro para um animalzinho que 
espera por uma família. Adoção di-
gital: fácil e acessível. Se você não 
puder comparecer à feira, também é 
possível adotar de forma on-line pelo 
site oficial da Prefeitura: www.cara-
picuiba.sp.gov.br/pet. 

No site, você pode visualizar os ani-
mais disponíveis, acessar suas infor-
mações e clicar no link indicado para 
preencher um formulário de interesse. 
A equipe da Secretaria de Saúde en-
trará em contato para dar continuida-
de ao processo.

Serviço: 
Meu Pet Legal - Feira de Adoção
Data: 23/11 (sábado)
Horário: 9 às 13 horas
Local: USF Ivanildes da Silva Santos
Av. Tancredo de Almeida Neves, 860 
– Cohab 5

Cotia participará de evento diplomático 
de integração cultural

Kartódromo Internacional Granja Via-
na, Carmelo do Imaculado Coração de 
Maria, Templo Budista Tibetano Odsal 
Ling, Arautos do Evangelho, dezenas de 
pesqueiros e fazendinhas, além do rotei-
ro gastronômicos da região da Granja 
Viana e muito mais.

A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Turismo (Secult), 
prepara uma experiência mágica para o 
fim de ano com o tradicional Natal En-
cantado. A programação especial tem 
início no dia 7 de dezembro, trazendo 
ao público atrações em dois espaços da 
cidade: o Boulevard Central e a área em 
frente ao Ginásio José Corrêa. 

A programação especial tem início no dia 7 de dezembro, trazendo 
ao público atrações em dois espaços da cidade

Barueri dá início ao Natal Encantado 
com shows e atrações especiais

Árvore de Natal 
No dia 7 de dezembro, sábado, às 19h, o 
Boulevard Central será palco da abertura 
oficial do evento com o aguardado acen-
dimento da árvore de Natal, um momento 
especial que promete encantar toda a fa-
mília. Na sequência, às 20h30, o renoma-
do Maestro João Carlos Martins, com a 
Orquestra Bachiana Filarmônica, sobe ao 

palco para uma apresentação que promete 
emocionar o público com repertório que 
passeia por composições de Johann Se-
bastian Bach, Beethoven, Mozart, dentre 
outros nomes da música clássica. 

Grandes shows na frente do José 
Corrêa. A partir do dia 8 de dezem-
bro, domingo, o Natal Encantado con-
tinua com uma série de shows ao vivo 
de grandes artistas da música brasileira 
em frente ao Ginásio José Corrêa (Av. 
Guilherme Perereca Guglielmo, 1000 - 
Centro). Nessa noite é a roqueira Pitty 
que agita com seus grandes sucessos. 
A programação também contempla 
gêneros musicais como MPB, samba, 
pop e forró, garantindo diversão para 
públicos de todas as idades. Confira a 
programação completa a seguir: 08/12, 
às 20h30: Pitty, 11/12, às 20h30: Luana 
Prado, 12/12, às 20h30: L7nnon, 13/12, 
às 20h30: Xand Avião, 14/12, às 20h30: 
Diogo Nogueira, 15/12, às 20h30: 
Pedro Sampaio, 18/12, às 20h30: Rou-
pa Nova, 19/12, às 20h30: Zé Vaqueiro, 
20/12, às 20h30: Belo, 21/12, às 20h30: 
Matheus Fernandes, 22/12, às 20h30: 
Duda Beat, Além disso, o Boulevard 
Central terá uma programação especial 
de shows com bandas locais ao longo do 
último mês do ano. 

A Prefeitura de Itapevi realizou, no sá-
bado (23), a entrega de 200 certidões de 
matrículas individualizadas para mora-
dores da Vila Santa Rita. A iniciativa 
aconteceu no Cemeb Eduardo João da 
Silva e reuniu famílias beneficiadas e 
lideranças locais. Com mais de 5,6 mil 
imóveis regularizados nos últimos anos, 
o município avança no programa de re-
gularização fundiária, cumprindo as di-
retrizes da Lei Federal nº 13.465/2017 
(Lei de Reurb). Somente em 2023, 
foram entregues 3.080 matrículas na 
Cohab em março, além de 242 matrícu-
las em agosto e 166 em setembro para 
diversas comunidades, incluindo Nú-
cleo Vila Paissandu. A iniciativa foi um 
verdadeiro sucesso, consolidando Ita-
pevi como referência em regularização 
fundiária e reafirmando o compromisso 
com a dignidade e a segurança habita-
cional dos cidadãos. 

Regularização fundiária: uma trans-
formação que continua
A Prefeitura segue trabalhando para be-
neficiar ainda mais famílias, com 957 
imóveis atualmente em processo de 
regularização nos bairros Jardim Santa 
Rita, Vila Santa Rita, Jardim Itacolomi 
e Jardim Marina.

Prefeitura de Itapevi 
regularizou 200 imóveis 
na Vila Santa Rita

Caravana de natal da Coca-Cola 
estará em Osasco dia 8 de dezembro
A Coca-Cola FEMSA Brasil divulgou 
o roteiro da Caravana Iluminada 2024 
que percorrerá 85 municípios em 7 es-
tados, entre 13 de novembro e 23 de 
dezembro. Em Osasco, a caravana pas-
sará no dia 8/12, a partir das 18h, com 
início do trajeto no Carrefour da Ave-
nida dos Autonomistas, 1542 – Vila 
Yara. De acordo com a programação, 
o trajeto segue com saída do Carrefour 
na Avenida dos Autonomistas, 1542, 
programada para às 18h.
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São Sebastião faz parte da rota dos 
principais circuitos de travessias aquá-
ticas do Brasil e recebe mais uma edi-

O Campeonato Municipal de Futsal de 
Ilhabela entra em sua fase decisiva, com 
grandes confrontos programados para 
os próximos dias. 
As semifinais das categorias 2ª Divisão, 
veteranos 40, 1ª Divisão e Feminino 
serão realizadas no PEII da Barra, en-
quanto as finais das categorias de base 
e principais categorias serão disputadas 
no final de novembro e início de dezem-
bro no Ginásio do Itaquanduba.
 
Confira os próximos jogos: Semifinais 
2ª Divisão – 26/11 (terça-feira) – Qua-
dra do PEII Barra Velha 
Peñarol x Beco – 19h40 
Cruz de Malta x Brahma – 20h20 
 
Semifinais Veteranos 40 – 27/11 
(quarta-feira) 
Itaquanduba x Sequelados – 19h30 
Pavilhão x Garrafão – 20h20 
 
Semifinais 1ª Divisão – 28/11 (quinta-
-feira) 
Bem Bolado x Pequeá – 20h 
Estaleiro x Pavilhão – 21h 
 
Finais da Base – 30/11 (sábado) - Gi-
násio do Itaquanduba
Jogos de participação
Sub 6 São João x Pequeá – 14h
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ção do evento Fuga das Ilhas, no dia 
1º de dezembro. As inscrições seguem 
abertas e a expectativa é receber quase 

3 mil atletas na prova. A prova ocor-
re na praia de Barra do Sahy, na Costa 
Sul, no domingo (1º), com largada às 
7h. A competição tem um percurso de 
1.500 metros, tendo como partida As 
Ilhas (sentido praia). Durante o trajeto, 
salva-vidas darão apoio aos competi-
dores. A Fuga das Ilhas integra o Cir-
cuito Aqua, que reúne mais de 10 mil 
nadadores em suas duas etapas anuais. 
A travessia é organizada pela empre-
sa Tática Marketing Esportivo, com 
apoio da Prefeitura de São Sebastião, 
por meio da Secretaria de Esportes 
(SEESP). Os cinco primeiros coloca-
dos de cada categoria serão premiados 
com troféus e medalhas. Todos os com-
petidores receberão medalhas de parti-
cipação. A entrega do kit ocorrerá em 
data anterior ao evento, em local, dia e 
horário a serem informados, exclusiva-
mente, no site www.circuitoaqua.com.
br ou em www.runningland.com.br.

São Sebastião recebe prova Fuga das Ilhas 
e entra na rota dos principais circuitos de 
travessias aquáticas do país

Sub 8 Vem Pra Quadra x São João b – 
14h30
Sub 8 São João x FutPrainha – 15h
 
Finais
Sub10 São João A x São João B – 15h30
Sub12 São João a x São João b – 16h
Sub14 São João x MARILHA – 16h30
Ginásio do Itaquanduba 
 
Semifinais Feminino – 01/12 (domin-
go) – Quadra do PEII Barra Velha 
Seesp x Estaleiro – 19h 
Sem Querer x Portuguesa – 19h40.
As datas para as grandes finais de todas 
as categorias estão marcadas para os 
dias 6 e 7 de dezembro, com horários e 
confrontos ainda a serem definidos.

Caraguatatuba foi selecionada como 
uma das finalistas do Prêmio AMVALE 
2024, promovido pela Associação de 
Municípios do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte, com cinco projetos aprovados. A 
cidade reafirmou o compromisso com a 
sustentabilidade e a gestão responsável, 
alinhando suas iniciativas aos Objeti-

Caraguatatuba é finalista do Prêmio 
AMVALE 2024 com cinco projetos 
em destaque

vos de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS). Ao todo, 31 cidades participa-
ram do concurso, com 128 iniciativas 
concorrendo em diversas categorias. A 
escolha dos finalistas levou em conta 
o atendimento aos requisitos estabele-
cidos e a maior adesão aos critérios de 
seleção, resultando em 87 projetos se-

lecionados para a fase final. O anúncio 
com os vencedores sai nesta sexta-feira 
(29/11) em evento realizado pela AM-
VALE na cidade de Taubaté. Por parte 
de Caraguá, os projetos classificados, 
que abrangiam áreas fundamentais para 
o desenvolvimento social e econômi-
co, foram: Concurso Chef Caraguá, 
que atende ao ODS 2 – Fome Zero e 
Agricultura Responsável, inscrito pela 
Secretaria de Educação; Festival do 
Mexilhão, pela Secretaria de Turismo, 
atendendo ao ODS 8 – Trabalho e Cres-
cimento Econômico; Programa Caraguá 
sem Bitucas, que atende ao ODS 12 – 
Consumo e Produção Responsáveis, da 
Secretaria de Meio Ambiente, Agricul-
tura e Pesca; Projeto Basta ao Descarte 
Irregular de Resíduos!, atendendo ao 
ODS 15 – Vida Terrestre, inscrito pela 
Secretaria de Planejamento Estratégi-
co e Desenvolvimento; E o projeto de 
Gestão Responsável, Inserção e Alinha-
mento do Município de Caraguatatuba 
com os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, da Secretaria de Meio Am-
biente, Agricultura e Pesca.

A cidade reafirmou o compromisso com a sustentabilidade 
e a gestão responsável

Em comemoração aos 379 anos de sua 
elevação à categoria de vila, ocorrida 
dia 5 de dezembro de 1645, Taubaté 
preparou uma programação especial 
cheia de música e diversão para os dias 
7, 8, 13, 14 e 15 de dezembro. O evento 
acontece no Parque do Sedes e a entrada 
é gratuita. Nos dias 7 e 8 de dezembro o 
palco será dominado por grandes talen-
tos da região, com apresentação de artis-
tas renomados, como Cristiano Barreto 
e o grupo Confraria Musical. Nos dias 
13, 14 e 15 de dezembro, a festa conti-
nua com uma parceria especial entre a 
Prefeitura de Taubaté e o Motor Road 
Festival, que traz uma programação fo-
cada no melhor do rock com as bandas 
da nossa região: Twyla, O Cerco, Moon 
Rock, Eletricall, e bandas do circui-
to nacional: Arthur Hélio e os Lobos, 
Calango Brabo e Pulso. Além da mú-
sica de qualidade, o festival oferecerá 
uma experiência completa: Delícias da 
gastronomia local, com destaque para 
cervejas artesanais e o autêntico chur-
rasco, shows de pilotagem de motos, 
espaço kids, garantindo diversão para 
as crianças, lojas com produtos temáti-
cos de rock, artesanato e muito mais. O 
evento, além de comemorar os 379 anos 
de Taubaté, tem como objetivo destacar 
e valorizar a cultura e a música locais, 
evidenciando os talentos da região. 
Com uma programação pensada para 
todas as idades, ele promove momentos 
de lazer e diversão para toda a família.

Confira a programação completa:
7 DE DEZEMBRO (SÁBADO)

PALCO PRINCIPAL
16h – Fabiano Magalhães
18h – Confraria Musical
20h – Cristiano Barreto
Tenda de Arte Urbana
Duelo dos Campeões
Grafite ao vivo durante todo o evento
14h – DJ 4LX
15h – Mano Zã
15h30 – M4grão e FLP
16h – Batalha de rima
8 DE DEZEMBRO (DOMINGO)
PALCO PRINCIPAL
18h - Forró Sinfônico: Orquestra Sinfô-
nica Pop Arte Viva, com Maestro Amil-

son Godoy convidam Mariana Aydar 
(cantora).
13 DE DEZEMBRO (SEXTA) – Motor 
Road Festival
18h – Twyla
14 DE DEZEMBRO (SÁBADO) – Mo-
tor Road Festival
15h30 – Eletricall
16h30 – Arthur Hélio e os Lobos
20h – Moon Rock
15 DE DEZEMBRO (DOMINGO) – 
Motor Road Festival
11h – Calango Brabo
14h – Pulso
17h – O Cerco

Campeonatos Municipais de Futsal 
de Ilhabela entram na reta final 
com partidas decisivas

A partir do dia 1º de janeiro de 2025, a 
Prefeitura de Ubatuba passará a contar 
com duas novas secretarias municipais: 
a da Juventude e a de Planejamento e 
Convênio. O Projeto de Lei que “Cria 
e modifica dispositivos da Lei n° 4.418, 
de 17 de setembro de 2021 e dá ou-
tras providências” foi aprovado pelos 
vereadores durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal na noite des-
ta terça-feira, 26 de novembro. Com a 
medida, a prefeitura visa aprimorar a 
estrutura administrativa do executivo, 
criando diretrizes para melhorar a ges-
tão financeira, planejamento estratégico 
e as políticas públicas voltadas para a 
juventude e convênios. O projeto tam-
bém garante a criação da função de Di-
retor de Paisagismo, com a missão de 
planejar, coordenar e executar ações 
de paisagismo na cidade, com foco na 
melhoria da estética urbana e promoção 
do bem-estar da população. O objetivo 

é intensificar a manutenção, conserva-
ção e revitalização de parques, praças 
e jardins públicos, garantindo que esses 
espaços se tornem áreas de convivência 
e lazer de qualidade para a comunidade. 
A prefeita Flavia Pascoal ressalta que a 
reestruturação da prefeitura é necessária 
para otimizar a eficiência dos serviços 
públicos, fortalecer o desenvolvimento 
sustentável e facilitar a captação de re-
cursos para o município.

Prefeitura de Taubaté divulga programação 
oficial do aniversário da cidade

Ubatuba cria secretarias da Juventude 
e Planejamento e Convênio

Na próxima semana, a Prefeitura de 
Bertioga dará início à Campanha No-
vembro Azul, que busca conscientizar e 
prevenir o câncer de próstata, segundo 
câncer mais comum entre os homens. 
Durante todo o mês de novembro, serão 
realizadas ações em diversos pontos da 
rede de Atenção Básica e Especializada 
da cidade. A programação começa na 
quinta-feira (14) e segue até 27 de no-
vembro. Serão diversas ações gratuitas, 
entre elas: palestras, atividades educati-
vas, testes rápidos e distribuição de in-
sumos. Também, durante todo o mês, as 
unidades de saúde terão continuamente 
ações de conscientização sobre preven-
ção nas salas de espera. A campanha tem 
o objetivo sensibilizar e conscientizar 
a população masculina em relação aos 
cuidados com a saúde e a importância 
da realização dos exames de prevenção 
contra o câncer de próstata.

Programação completa:
14/11 – 14h – Centro de Infectologia 
Bertioguense (Rua Antônio Rodrigues 
de Almeida, 492, Centro). Oferta de tes-
tes rápidos para HIV, sífilis, hepatites B 
e C; e roda de conversa sobre a Mandala 
da Prevenção Combinada, IST’s e Saú-
de Sexual e Reprodutiva, com foco no 

combate ao Câncer de Próstata. 18/11 
– 11h – UBSF Central (Rua Alberto 
Augusto de Andrade (antiga Rua 14), 
s/nº, Maitinga) Roda de conversa sobre 
conscientização do câncer de próstata e 
importância do diagnóstico e tratamen-
to. 21/11 – 9h – ESF Guaratuba (Rua 
Aprovada 863, n°110) Roda de conver-
sa sobre conscientização do câncer de 
próstata e importância do diagnóstico e 
tratamento. 22/11 – 14h – ESF Boraceia 
(Rua Vereador Geraldo Rodrigues Mon-
temor, s/nº). Roda de conversa sobre 
conscientização do câncer de próstata e 
importância do diagnóstico e tratamen-
to. 22/11 – 14h Pedágio itinerante para 
distribuição de insumos de prevenção. 
25/11 – 10h – UBSF Jardim Vicente 
de Carvalho (Rua Manoel Gajo, 2160). 
Roda de conversa sobre conscientização 
do câncer de próstata e importância do 
diagnóstico e tratamento. 27/11 – 10h30 
– UBSF Mirosam (Rua São Gonçalo, 
s/nº (Vila do Bem), Bairro Chácaras). 
Roda de conversa sobre conscientização 
do câncer de próstata e importância do 
diagnóstico e tratamento. 27/11 – 17h 
– UBSF Indaiá (Rua São Francisco do 
Sul, s/nº). Roda de conversa sobre cons-
cientização do câncer de próstata e im-
portância do diagnóstico e tratamento.

Novembro Azul: Bertioga intensifica 
ações de conscientização e prevenção 
da saúde do homem

O evento acontece no Parque do Sedes e a entrada é gratuita
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Cosmonautas russos desligam módulo 
de estação espacial por mau cheiro

Cosmonautas russos na Estação Espa-
cial Internacional (ISS) foram forçados 
a bloquear brevemente um segmento do 
laboratório orbital no último fim de se-
mana após encontrarem um “odor inco-
mum” emanando de uma nave espacial 
de carga visitante chamada Progress 90, 
informou a Nasa. O odor — junto com 
as gotículas que os cosmonautas disse-
ram ter observado — provavelmente 
resultou da “liberação de gases de ma-
teriais dentro da espaçonave Progress”, 
disse a Nasa em uma declaração. “Não 
há preocupações para a tripulação”, de 
acordo com Kelly O. Humphries, chefe 
de notícias do Centro Espacial Johnson 
da Nasa em Houston. A cápsula Pro-
gress não tripulada — que pode trans-
portar experimentos científicos, prope-
lente, comida e outros suprimentos para 
a ISS — funciona com um combustível 
chamado dimetil-hidrazina assimétrica 
e um oxidante chamado tetróxido de ni-
trogênio. Ambos são altamente tóxicos 
para os seres humanos. Mas Humphries 
confirmou que os propelentes não pare-
cem ser a causa do problema. Desgasei-
ficação é um fenômeno que pode ocor-
rer quando objetos feitos pelos humanos 
deixam a bolha protetora da atmosfera 
da Terra e entram no ambiente repleto 
de radiação do espaço, onde as tempe-
raturas também podem variar de 121ºC 
a -158ºC. Os materiais potencialmente 
liberadores de gases aos quais a Nasa 
se referiu como estando dentro da cáp-

sula Progress não envolviam combustí-
vel, disse Humphries por e-mail. “Para 
qualquer informação detalhada sobre o 
que causou o odor incomum, entre em 
contato com (a agência espacial russa) 
Roscosmos”, disse Humphries.  A Ros-
cosmos não respondeu a um pedido de 
comentário enviado por e-mail. Conti-
nuando a saga na ISS. A Nasa disse em 
sua declaração de domingo — depois 
que os cosmonautas russos notaram o 
odor — que eles fecharam a escotilha 
que conecta o módulo Poisk de 1,82 
metro de comprimento e 2,5 metros 
de largura ao resto da estação espacial. 
Em seguida, os controladores de voo 
em solo “ativaram o equipamento de 
purificação de ar como parte dos pro-

Como recuperar a conta após 
ter o Instagram hackeado

Outlet dos Notebooks: computadores 
de alta performance e itens de informática 
com os melhores preços em Barueri

Se você está em busca de notebooks de 
alta performance e acessórios de infor-
mática que realmente fazem a diferen-
ça, o *Outlet dos Notebooks* é o lugar 
certo para você! Localizado em Barue-
ri/SP, nossa loja se destaca por oferecer 
uma ampla variedade de produtos das 
melhores marcas do mercado, sempre 
com preços que cabem no seu bolso. 
Não importa se você é um estudante, 
profissional ou gamer, aqui você en-
contra exatamente o que precisa para 
elevar sua produtividade e entreteni-
mento ao máximo. Além da qualidade 
dos nossos produtos, contamos com 
uma equipe especializada pronta para 
te ajudar a escolher a melhor opção 
para suas necessidades. Nosso atendi-
mento é personalizado, garantindo que 
você tenha toda a assistência necessária 
para tomar a decisão certa. Afinal, não 
vendemos apenas notebooks e aces-
sórios, vendemos soluções completas 
para o seu dia a dia. No *Outlet dos 
Notebooks*, nos preocupamos com 
cada detalhe para que sua experiên-
cia de compra seja a melhor possível. 
Desde a navegação no nosso site até o 
suporte pós-venda, estamos sempre à 
disposição para tornar tudo mais sim-

ples e eficiente. Sabemos que tecnolo-
gia é uma parte essencial da sua vida, e 
por isso, nos empenhamos em oferecer 
produtos de qualidade e serviços que 
você pode confiar. Seja para equipar o 
seu escritório, montar o setup dos so-
nhos ou simplesmente trocar de note-
book, você pode contar com o *Outlet 
dos Notebooks* como a sua principal 
referência em Barueri/SP. Nossa repu-
tação foi construída com base na sa-
tisfação de nossos clientes, que sabem 
que aqui encontra variedade, qualidade 
e um atendimento diferenciado. 
Não perca tempo! Visite nosso site ou 
venha nos conhecer pessoalmente e 
descubra por que somos a loja preferi-
da de quem entende de informática. No 
*Outlet dos Notebooks*, sua satisfação 
é garantida, e o melhor, você sai com a 
certeza de ter feito o melhor negócio. 
Venha conferir!

Outlet dos Notebooks
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734, De segunda a sexta 
das 09hs até as 18hs
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Nesta semana, a atriz Sophie Charlot-
te e a apresentadora Ana Clara tiveram 
suas contas do Instagram hackeadas. 
Infelizmente, esse é um ataque que 
pode acontecer tanto em contas com 
muito seguidores como perfis com 
poucos fãs. A rede social fornece op-
ções para tentar recuperar o login caso 
isso aconteça com você oferecendo o 
envio de links, códigos ou solicitando 

vídeos para comprovar a autenticidade 
do acesso. 

Veja o que fazer se sua conta for ha-
ckeada
Acesse www.instagram.com/hacked/; 
Selecione “Minha conta foi hackeada”; 
Forneça seu nome de usuário, telefone 
ou email; Siga o passo a passo forneci-
do pelo aplicativo.

cedimentos normais, indicando que o 
odor provavelmente estava sendo exa-
lado de materiais dentro da espaçonave 
Progress”.  A tripulação relatou que o 
odor se dissipou rapidamente, e as ope-
rações de transferência de carga estão 
ocorrendo conforme o planejado”, ob-
servou o comunicado, indicando que os 
cosmonautas conseguiram acessar os 
suprimentos armazenados a bordo do 
veículo Progress, apesar do cheiro rela-
tado anteriormente. Em uma declaração 
separada publicada nas redes sociais no 
domingo, a Nasa também observou que 
“purificadores de ar e sensores de con-
taminantes” confirmaram que “a qua-
lidade do ar dentro da estação espacial 
(estava) em níveis normais”.

Odor foi observado junto a gotículas e, provavelmente, resultaram da “liberação 
de gases de materiais dentro da espaçonave Progress”, sgundo a Nasa

Starship, da SpaceX, é foguete mais 
poderoso já construído

Você talvez já tenha ouvido que a Star-
ship é o maior foguete já criado. E ele 
é — de longe. A Starship tem quase 122 
metros de altura e gera 7.590 toneladas 
de força no momento do lançamen-
to. Vamos compará-la com alguns dos 
maiores foguetes já construídos — do 
passado e do presente.  Falcon Heavy. O 
foguete de 70 metros de altura da Spa-
ceX, que anteriormente detinha o título 

de foguete operacional mais poderoso 
do mundo. Ele gera cerca de 2.268 to-
neladas de força, aproximadamente um 
terço da potência da Starship. Saturno 
V. O famoso foguete da Nasa que im-
pulsionou as missões Apollo à Lua no 
século 20 produzia cerca de 3.448 tone-
ladas de força no lançamento. 
Ainda assim, isso é menos da metade da 
potência esperada da Starship. 

O Saturno V tinha cerca de 110 metros 
de altura.

Ônibus Espacial
O sistema de lançamento versátil da 
Nasa no período pós-Apollo contava 
com dois propulsores sólidos que gera-
vam cerca de 2.404 toneladas de força 
no lançamento. Ele tinha cerca de 55 
metros de altura. Sistema de Lançamen-
to Espacial (SLS). O novo foguete lunar 
da Nasa, que fez sua estreia em 2022, é 
atualmente o foguete mais poderoso em 
operação. Ele produz cerca de 3.992 to-
neladas de força — pouco mais da me-
tade da potência esperada da Starship. 
Sua altura é de 65 metros.

Foguete russo N1
Este era o megafoguete lunar da Rússia 
durante a corrida espacial do século 20. 
Apesar de nunca ter sido operacional 
(todas as quatro tentativas de lançamen-
to falharam), Elon Musk já afirmou que 
ele é o parente mais próximo do design 
da Starship. O N1 deveria gerar mais de 
4.536 toneladas de força no lançamento 
— ainda 40% menos do que a Starship.
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O prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo 
Paes, e o presidente do Clube de Regatas 
do Flamengo, Rodolfo Landim, assina-
ram, na sede social da Gávea, na zona 
sul, o termo de compromisso para viabi-
lizar a construção do estádio rubro-negro 
na área do Porto Maravilha. De acordo 
com o documento, serão enviados para 
a Câmara Municipal dois projetos de 
lei, que representarão o cumprimento 
de mais uma etapa para a viabilização 
do equipamento esportivo. Estudos da 
Prefeitura do Rio de Janeiro, por meio 
da Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Urbano e Econômico, apontaram 
que o novo estádio pode movimentar R$ 
5,3 bilhões na economia carioca em 10 
anos. Nesse cálculo entram os gastos 
dos torcedores em jogos dentro e fora de 
casa, de R$ 833 milhões, com compra de 
ingressos, despesas com transporte no 
deslocamento, gastos em bares e restau-
rantes. “É uma importante conquista para 
a cidade. Tudo o que fizemos respeitou 
o direito, o processo de desapropriação, 
o leilão. Tudo foi muito aberto e feito 
dentro das regras. O que estamos fazen-
do hoje é nos comprometer em permitir 
que o Flamengo faça uso de algo que já 
lhe pertence. O Flamengo não ganhou o 
terreno da prefeitura, ele comprou pa-
gando o valor adequado. Nós criamos 
as condições para que o Flamengo tenha 
plena capacidade para exercer um direito 
que já possui. Já que o poder público não 
permite que o clube construa na área que 
lhe pertence, estamos permitindo que o 
faça em outra área”, explicou o prefeito 

do Rio. O primeiro projeto de lei a ser en-
caminhado à Câmara Municipal tem por 
objetivo transferir o potencial construti-
vo que o Flamengo tem em sua sede na 
Gávea para outros locais da cidade. Com 
essa operação, o clube poderá negociar 
esse direito de construção em outras áre-
as do município e a previsão é a de que 
arrecade cerca de R$ 500 milhões. Esses 
recursos só poderão ser usados na cons-
trução do estádio. O segundo projeto de 
lei vai isentar o Flamengo do pagamento 
de outorga de direito urbanístico adicio-
nal (Cepacs) à Caixa Econômica Federal, 
de quem adquiriu o terreno para a cons-
trução do estádio. Para evitar prejuízos à 
instituição financeira, medidas compen-
satórias dentro da Operação Consorciada 
do Porto Maravilha serão ofertadas pelo 
município ao banco. Esse segundo proje-
to de lei fará com que o clube rubro-ne-
gro deixe de pagar mais R$ 500 milhões 

pelo imóvel à Caixa. “O evento serviu 
como uma prestação de contas para 
a prefeitura sobre a evolução do pro-
jeto e tudo o que nos foi cobrado pelo 
município em termos de adequação às 
exigências urbanísticas. E assinamos o 
documento que nos dá o potencial cons-
trutivo da Gávea para construir em ou-
tro local. Um valor em torno de R$ 500 
milhões, algo muito importante para 
auxiliar na construção do estádio”, dis-
se Rodolfo Landim, acrescentando que 
a inauguração do estádio está prevista 
para o dia 15 de novembro de 2029. 
Em 2023, o clube atraiu 1,8 milhão de 
torcedores, em 33 jogos. A receita do 
Flamengo com o novo estádio deve ser 
10% maior que a registrada em 2023 de 
R$ 1,374 bilhão. A movimentação eco-
nômica total deve ficar em R$ 2,3 bi-
lhões, ou seja, R$ 329,1 milhões a mais 
que no ano passado.

Rio e Flamengo assinam compromissos 
para construção de estádio

CPB inicia votação do Atleta da 
Galera do Prêmio Paralímpicos

O Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB) 
anunciou que teve início, o período de 
votação popular para a escolha do Atleta 
da Galera da 13ª edição do Prêmio Para-
límpicos, que será entregue no dia 12 de 
dezembro em cerimônia realizada na casa 
de shows Tokio Marine Hall, em São Pau-
lo. Os cinco concorrentes para receber o 
troféu de Atleta da Galera são Emerson 
Ernesto (goalball), Gabriel Araújo (nata-
ção), Jerusa Geber (atletismo), Giovanna 
Boscolo (atletismo) e Raíssa Machado 
(atletismo). Todos foram indicados após 
uma eleição feita entre os colaboradores 
do CPB, o Conselho de Atletas do Comitê, 
jornalistas e patrocinadores (Loterias Cai-
xa e Braskem). O público pode participar 
da votação. Além do Atleta da Galera, o 

Prêmio Paralímpicos entregará os troféus 
Aldo Miccolis, Personalidade Paralímpi-
ca, Prêmio Caixa, Memória Paralímpica, 
Melhor Técnico Individual, Melhor Téc-
nico Coletivo, Prêmio Braskem, Atleta 
Revelação, Melhor Atleta Masculino e 
Melhor Atleta Feminino. Também serão 
entregues troféus para os atletas vencedo-
res em cada uma destas 24 modalidades: 
atletismo, badminton, basquete em cadei-
ra de rodas, bocha, canoagem, ciclismo, 
esgrima em cadeira de rodas, esportes 
de inverno, futebol de cegos, futebol de 
paralisados cerebrais, goalball, halterofi-
lismo, hipismo, judô, natação, remo, rúgbi 
em cadeira de rodas, taekwondo, tênis de 
mesa, tênis em cadeira de rodas, tiro com 
arco, tiro esportivo, triatlo e vôlei sentado.
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A seleção brasileira de futebol feminino 
realizou, a primeira atividade com todas 
as jogadoras convocadas pelo técnico 
Arthur Elias para os amistosos contra a 
Austrália. O treino foi realizada na lo-
calidade de Brisbane. A delegação do 
Brasil ficou completa após as chegadas 
de Isa Haas, Adriana, Lorena, Angelina, 
Lauren e Gio. A próxima atividade da 
seleção será realizada na quarta-feira 
(27) no Suncorp Stadium, em Brisba-
ne, local do primeiro amistoso contra a 
Austrália, que será disputado na quinta-
-feira (28) a partir das 7h10 (horário de 
Brasília). A partida faz parte do proces-
so de preparação da seleção para a pró-
xima edição da Copa América, que será 

disputada em 2025. E uma boa atuação 
diante das Matildas é de fundamental 
importância para atletas que estão bus-
cando ganhar espaço na equipe coman-
dada pelo técnico Arthur Elias, como 
afirma a meio-campista Camilinha: 
“Estamos em um momento pós-olímpi-
co, onde o treinador Arthur está dando 
oportunidades para novas atletas e pen-
sando na Copa América. Precisamos 
levar isso muito a sério. Para mim, é 
uma chance de dar o meu melhor e aju-
dar a seleção a buscar vitórias”. Após 
este confronto inicial, Brasil e Austrá-
lia voltam a medir forças, mas a partir 
das 5h45 de domingo (1) no CBUS Sta-
dium, em Gold Coast.

Seleção feminina realiza primeiro 
treino com todas as convocadas

O Ginásio do Jardim Belval foi palco 
de mais uma vitória inesquecível para 
o esporte da cidade. O time de Barueri 

Vôlei Sub-15 venceu a forte equipe do 
Pinheiros por 3 sets a 0, com parciais 
de 25x17, 25x22 e 25x23, conquistando 

o tricampeonato Paulista consecutivo 
da categoria e marcando mais um feito 
histórico no voleibol local. A partida foi 
carregada de emoção, superação e união 
das atletas, que deram o melhor de si em 
quadra. O apoio da torcida também foi 
fator decisivo para impulsionar a equipe 
rumo ao pódio. Para o técnico Adroaldo, 
a conquista reflete o trabalho árduo de 
toda a comissão técnica, além da total 
dedicação das jogadoras ao longo de 
toda a temporada. “É um grupo que re-
presenta a essência do esporte: esforço, 
garra e paixão. Estamos muito orgulho-
sos. O tricampeonato é ainda fruto do 
apoio incondicional das famílias, da co-
munidade e da cidade de Barueri, que 
reafirma seu compromisso com o desen-
volvimento do esporte”, destacou. Com 
mais esse título, Barueri Vôlei Sub-15 
consolida sua posição como referência 
na formação de atletas e reforça a res-
ponsabilidade do poder público com as 
políticas esportivas

Tricampeãs! Barueri Vôlei Sub-15 conquista 
título do Campeonato Paulista 2024

O Botafogo mostrou força para derro-
tar o Palmeiras por 3 a 1,  no Allianz 
Parque, em São Paulo, para reassumir 
a liderança da Série A do Campeonato 
Brasileiro de 2024. A Rádio Nacional 
transmitiu a partida decisiva ao vivo. 
Com o triunfo fora de casa o Alvine-
gro de General Severiano chegou aos 
73 pontos, três de vantagem sobre o 
Verdão. Jogando em casa, o Palmeiras 
dominou os primeiros minutos do pri-
meiro tempo, pressionando bastante o 
Botafogo, que defendia as investidas 
do adversário. A primeira veio logo 
aos seis minutos, quando Raphael Vei-
ga levantou a bola na área adversária 
em cobrança de escanteio e o zagueiro 
Gustavo Gómez subiu muito para fina-

lizar com muito perigo de cabeça. Dois 
minutos depois quem chegou com peri-
go foi Raphael Veiga, que bateu da en-
trada da área para defesa de John. Aos 
10 minutos o torcedor Alvinegro ficou 
preocupado, quando o zagueiro angola-
no Bastos deixou o gramado sentindo a 
coxa direita e acabou sendo substituído. 
Mas a preocupação deu lugar a alegria 
aos 18 minutos, quando, após cobrança 
de escanteio ensaiada, Gregore recebeu 
a bola dentro da área palmeirense e ba-
teu colocado para superar o goleiro We-
verton. Aos 22 minutos o Verdão teve 
a sua melhor oportunidade na primeira 
etapa, quando Marcos Rocha colocou 
a bola na área em cobrança de lateral, 
Gustavo Gómez escorou e Rony chegou 

batendo de primeira para acetar a trave 
adversária. Aos 49 minutos o Palmeiras 
teve a sua última grande oportunidade 
da primeira etapa, em cobrança de fal-
ta de Raphael Veiga que passou muito 
perto do ângulo defendido por John. A 
etapa final começou com o time coman-
dado pelo técnico português Abel Fer-
reira criando duas boas oportunidades 
de marcar em sequência, com Rony aos 
7 minutos e Flaco López, que entrou 
no intervalo, aos 9 minutos. O time de 
Artur Jorge conseguiu responder aos 21 
minutos, com finalização colocada de 
Marlon Freitas que acabou indo para 
fora. Dois minutos depois o Palmeiras 
ficou com um homem a menos, após o 
juiz, com auxílio do VAR (árbitro de ví-
deo), expulsar o lateral Marcos Rocha, 
que acertou o rosto de Igor Jesus. A van-
tagem numérica animou de vez o Bota-
fogo, que conseguiu ampliar para 2 a 0 
aos 27 minutos. O goleiro John acertou 
lançamento longo para Igor Jesus, que 
desviou de cabeça para Savarino, que, 
com extrema liberdade, teve apenas o 
trabalho de bater na saída do goleiro 
adversário. Diante de um adversário 
claramente fragilizado, o time de Ge-
neral Severiano ainda conseguiu mar-
car o terceiro aos 43 minutos, quando 
Savarino cobrou escanteio e o zagueiro 
Adryelson subiu demais para marcar de 
cabeça. Cinco minutos depois o Verdão 
conseguiu descontar com um belo chute 
de Richard Ríos, mas a vitória final foi 
mesmo do Fogão.

Brasileiro: Botafogo vence Palmeiras 
por e 3 a 1 e reassume liderança

O time de Barueri Vôlei Sub-15 venceu a forte equipe do Pinheiros 
por 3 sets a 0
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Na edição desta semana do programa 
Carona, o apresentador Jorge Moraes 
apresenta o novo Honda City, que ga-
nhou atualizações importantes na linha 
2025 tanto na carroceria hatch quanto 
nas versões sedã. Os preços sugeridos 
vão de R$ 117.500 a R$ 141.400 para o 
City Hatchback e variam de R$ 117.500 
até R$ 142.400 para as variantes de três 
volumes. A principal mudança veio no 
hatch, que ganhou grade frontal exclu-
siva. O que não mudou foi a parte me-
cânica, que continua com motor 1.5 flex 
aspirado com injeção direta, com 126 cv 
de potência e 15,8 kgfm de torque, asso-
ciado ao câmbio CVT. 

Novo Lamborghini Urus
Neste Carona, Moraes também viaja até 
o sul da Itália para acelerar o novo Lam-

borghini Urus híbrido, SUV de luxo que 
entrega 800 cv de potência combina-
da. Com seu motor 4.0 V8 biturbo, ele 
agora conta com o complemento de um 
propulsor elétrico. O resultado é a ace-

leração de zero a 100 km/h em apenas 
3,4 segundos. Com uma bateria de íons 
de lítio de 25,7 kWh, o Urus SE atinge 
130 km/h e roda até 60 km apenas no 
modo elétrico. 

Honda City muda na linha 2025; veja 
novidades e preços do hatch e do sedã

Rampage ganha novo motor 2.2 de 200 
cv e versão de entrada Big Horn
A Ram Rampage ganhou uma nova 
motorização turbodiesel na linha 2025. 
Agora, a menor picape da marca do car-
neiro adiciona o propulsor 2.2 de 200 
cv de potência e 45,8 kgfm de torque. 
Além da nova motorização, a Rampage 
também ganha uma versão chamada Big 
Horn, com novos equipamentos. Por 
enquanto, a Stellantis não detalhou as 
informações de preço, mas afirma que 
“será divulgado em breve”. Com a linha 
2025, a linha atual da Rampage ficou 
organizada da seguinte forma: Rampa-
ge Rebel 2.2 turbodiesel 4X4 2025: R$ 
259.990; Rampage Rebel 2.0 turbo ga-
solina 4X4 2025: R$ 264.990; Rampage 
Laramie 2.2 turbodiesel 4X4 2025: R$ 
272.990; Rampage Laramie 2.0 turbo 

gasolina 4X4 2025: R$ 277.990; Ram-
page R/T 2.0 turbo gasolina 4X4 2025: 
R$ 295.990. A versão Big Horn será a 
porta de entrada para o mundo Ram. O 
novo acabamento possui para-choque 
dianteiro na cor do veículo e o traseiro 
é cromado. Os faróis são em LED, en-
quanto as lanternas são Full LED. Outro 
destaque é que a grade da versão tem 
um desenho exclusivo, com bordas cro-
madas e aletas em preto brilhante. Nas 
capacidades, a Big Horn com o novo 
motor turbodiesel 2.0 de 200 cv pode 
levar 1.015 kg na caçamba. 
O volume é de 980 litros. A tampa tra-
seira conta com trava elétrica e amor-
tecimento. Por dentro, a variante de 
entrada já vem com multimídia de 12,3 

polegadas e conexão sem fio para An-
droid Auto e Apple CarPlay. Entre os 
itens de conforto, a picape tem chave 
presencial, partida remota, freio de es-
tacionamento eletrônico, porta-objetos 
e mais. Linha 2025 
A capota marítima agora é um item de 
série e passa a vir em todas as confi-
gurações da picape Rampage. Nas ver-
sões Laramie, um novo pacote inclui 
sistema de som premium da Harman 
Kardon, com nove alto-falantes e um 
subwoofer de seis polegadas, que ge-
ram 360W de potência. O pacote ain-
da soma luzes ambientes de LED nos 
painéis de instrumentos e das portas 
dianteiras, além de banco do passagei-
ro com ajuste elétrico de 12 posições.

Luz do motor acende, mas carro 
anda normal: o que fazer?

A luz de alerta do motor em um veículo 
é um sinal que não deve ser ignorado, 
mesmo quando o carro parece estar 
funcionando normalmente.Quando a 
luz do motor acende, ela geralmente 
indica um problema na central eletrô-
nica do automóvel, no catalisador ou 
em algum componente do sistema de 
injeção. Embora o veículo possa con-
tinuar rodando sem aparentes proble-
mas, Feldman adverte que ignorar esse 
sinal pode ser prejudicial. 

Sistema emergencial e modo “limp 
home”
O especialista explica que, quando há 
uma falha, a central eletrônica do car-
ro entra em um sistema emergencial 
chamado limp home (em português: 
mancando para casa). Nesse modo, 
o veículo continua funcionando, mas 
com desempenho reduzido e maior 
consumo de combustível. “A central 
eletrônica despreza as variações que 
normalmente faria a cada segundo para 
regular a mistura e a temperatura, per-

mitindo que o carro continue rodando, 
mas de forma menos eficiente”, escla-
rece Feldman. 

Possíveis causas e soluções
Além de problemas no sistema de inje-
ção, o abastecimento com combustível 
adulterado, especialmente gasolina, 
pode fazer a luz acender. Nesse caso, 
Feldman sugere abastecer em outro 
posto de combustível. Se a luz apagar 
após isso, é provável que o problema 
tenha sido o combustível de baixa qua-
lidade. O especialista enfatiza a impor-
tância de não ignorar essa luz de alerta: 
“Embora o carro possa continuar an-
dando, a luz indica um problema que 
precisa ser corrigido para garantir o 
bom funcionamento do veículo”, con-
clui Feldman. 
Portanto, ao notar a luz do motor acesa, 
é recomendável levar o veículo a um 
mecânico especializado para um diag-
nóstico preciso e reparos necessários, 
evitando danos maiores e garantindo a 
segurança e eficiência do automóvel.

Um protótipo do Lecar 459, veículo que 
pode se tornar o primeiro híbrido nacional 
— como promete a montadora respon-
sável — foi visto recentemente (confira 
acima) nas ruas de Barueri, no estado de 
São Paulo. O carro já está em pré-venda, 
mas ainda não entrou em produção, e a 
marca também não possui fábrica. O pro-
tótipo foi visto em um estacionamento da 
cidade e fotografado e filmado pelo aficio-
nado por carros Stefano Saraceni. Os re-
gistros foram publicados nas redes sociais. 
A amostra possuia o design incomum e 
pouco harmônico que gerou polêmica na 
internet anteriormente, com uma dianteira 
é chapada. O conjunto de faróis e grades 
frontais formam uma espécie de expres-
são humana que chegou a ser comparada 
a um “sapo psicodélico”. As laterais e a 
traseira não possuem a fluidez comum a 
carros contemporâneos. Outro design já 
foi compartilhado pela marca (confira na 
galeria abaixo), na tentativa de agradar os 
possíveis consumidores. Recentemente, a 
Lecar divulgou que o seu primeiro mode-
lo, que inicialmente seria 100% elétrico, 

será, na verdade, um híbrido. Flávio Fi-
gueiredo de Assis, fundador da marca, diz 
que o carro nomeado 459 será produzido 
em uma fábrica em Sooretama, no Espírito 
Santo. Apesar de tal fábrica ainda não estar 
em construção, a empresa afirma que vai 
entregar as primeiras unidades do novo ve-
ículo em 2026. O investimento anunciado 
para a construção da fábrica pela monta-
dora é de R$ 870 milhões, valor dividido 
entre recursos privados, embora a marca 
fale da possibilidade de financiamentos 
por meio da Sudene, do BNB, do Bandes, 
da Finep e do BNDES.

Lecar 459: protótipo de híbrido 
nacional é visto na rua

A principal mudança veio no hatch, que ganhou grade frontal exclusiva

A Fiat Strada segue como líder da lis-
ta dos carros zero km mais vendidos 
do Brasil em 2024, segundo dados di-
vulgados pela Federação Nacional da 

Distribuição de Veículos Automotores 
(Fenabrave) nesta segunda-feira (4). A 
liderança da Fiat Strada começou em 
2021 e não parou até hoje. No acumu-

lado de janeiro a outubro, foram em-
placadas 116.090 unidades da picape. 
A Strada voltou a ser ameaçada pelo 
Volkswagen Polo. Neste mês, o hatch 
compacto vendeu 2,2% mais que a pica-
pe. Em 2024, o Polo foi o mais vendido 
em março, abril, junho e outubro. A Fiat 
Strada dominou as vendas em janeiro, 
fevereiro, maio, julho, agosto e setem-
bro. Veja a lista de mais vendidos até 
o outubro. Fiat Strada: 116.090 unida-
des; Volkswagen Polo: 111.998 unida-
des; Chevrolet Onix: 77.521 unidades. 
Hyundai HB20: 74.786 unidades; Fiat 
Argo: 73.784 unidades; Volkswagen 
T-Cross: 64.538 unidades; Hyundai Cre-
ta: 56.697 unidades; Fiat Mobi: 56.175 
unidades; Chevrolet Tracker: 54.690 
unidades; Nissan Kicks: 51.752 unida-
des. No total, os brasileiros já compra-
ram 2.123.654 veículos novos em 2024, 
incluindo automóveis, comerciais leves, 
caminhões e ônibus.

Fiat Strada é o veículo novo mais vendido 
do Brasil, mas VW Polo se aproxima



www.jornalnc.comDe 28 de Novembro à 04 de Dezembro de 2024

09EDUCAÇÃO

No dia 07 de novembro, a EMM Aracy 
Martins de Lima realizou uma ação em 
prol da campanha ‘Novembro Azul’, 
movimento mundial dedicado à cons-
cientização sobre a saúde do homem, 
com foco na prevenção e no diagnóstico 
precoce do câncer de próstata. O evento 
contou com a presença da supervisora 
Marisete Antunes, da equipe multidisci-
plinar e das gestoras da unidade esco-
lar. Na ocasião, foi montado um lindo 
painel educativo, com informações 
importantes sobre a saúde masculina, e 
distribuídos folders informativos para 
os responsáveis pelas crianças. 
A iniciativa teve como objetivo sensibi-
lizar a comunidade escolar sobre a im-
portância do autocuidado, da prevenção 
e do diagnóstico precoce, incentivando 
os homens a procurarem orientação mé-
dica regularmente. O ‘Novembro Azul’ 
é uma campanha que visa quebrar tabus 

e destacar a importância da detecção 
precoce do câncer de próstata, um dos 
tipos mais comuns entre os homens. 
Além de conscientizar sobre a preven-
ção dessa doença, a iniciativa também 

busca promover a saúde e o bem-estar 
de todos, especialmente dos pais e res-
ponsáveis, contribuindo para um futuro 
mais saudável, informado e com mais 
qualidade de vida.

Novembro Azul: EMM Aracy Martins de Lima 
promoveu ação em apoio a campanha

Após a aplicação das provas teóricas 
da primeira edição do Exame Nacional 
de Desempenho dos Estudantes (Ena-
de) Licenciaturas 2024, neste domingo 
(24), os participantes devem ficar aten-
tos ao prazo final, em 5 de dezembro, 
para o preenchimento do questionário 
de avaliação prática (AP) pelo estudan-
te. O exame avalia os cursos que for-
mam os futuros professores para a edu-
cação básica. De acordo com o Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep), aplicador 
do exame, o chamado Questionário de 
AP do estudante serve para avaliação 
de conhecimentos, competências e ha-
bilidades práticas, e aplicado durante os 
estágios supervisionados obrigatórios, 
previstos nas diretrizes curriculares na-
cionais. Após a entrega do questionário, 
os estudantes serão avaliados durante a 
regência de classe de uma aula obser-
vada. O objetivo é coletar informações 
a respeito das características e das con-
dições de trabalho do docente. Os está-
gios supervisionados são obrigatórios 
e devem ser realizados em escolas de 
educação básica públicas ou privadas. 
A parte prática é uma das novidades do 
exame. Pela primeira vez, o Enade tem 
uma avaliação da prática dos estudantes 
de graduação direcionadas à docência. 
No sábado, antes da avaliação teórica, 
os inscritos no Enade Licenciaturas já 
tiveram que preencher o questionário 
do estudante, específico para coletar in-
formações que caracterizam o perfil dos 
estudantes e o contexto de seus proces-
sos de formação até o ensino superior. 
As informações são consideradas pelo 

Inep como relevantes para compreender 
a realidade dos cursos de graduação e 
das IES.

Avaliação obrigatória
O Enade é componente curricular obri-
gatório e é condição necessária para a 
conclusão do curso de graduação. Por 
isso, a inscrição dos estudantes de cur-
sos de licenciatura habilitados à avalia-
ção teórica ou à avaliação prática, vin-
culados às áreas avaliadas, é obrigatória 
para todos, conforme critérios de habi-
litação estabelecidos em edital. Nesta 
edição, estão sendo avaliados os desem-
penhos dos futuros docentes de 17 áreas 
de conhecimento: artes visuais; ciências 
biológicas; ciências sociais; computa-
ção; educação física; filosofia; física; 
geografia; história; letras (inglês); letras 
(português); letras (português e espa-
nhol); letras (português e inglês); ma-
temática; música; pedagogia e química.

Enade
Realizado anualmente pelo Inep, o exa-
me avalia o rendimento dos concluintes 
dos cursos de graduação em relação 
aos conteúdos programáticos previstos 
nas diretrizes curriculares, o desenvol-
vimento de competências e habilidades 
necessárias ao aprofundamento da for-
mação geral e profissional, bem como o 
nível de atualização dos estudantes com 
relação à realidade brasileira e mundial. 
Os resultados das provas do Enade são 
usados para cálculo dos Indicadores de 
Qualidade da Educação Superior e com-
põem o Sistema Nacional de Avaliação 
da Educação Superior (Sinaes). 

Saiba como será a avaliação 
prática do Enade Licenciaturas

Na EMM Maria do Carmo da Silva – 
Dona Carminha, as professoras e assis-
tentes de desenvolvimento infantil unem 
esforços para criar momentos de intera-
ção e alegria para as crianças durante as 
atividades da rotina escolar. Com muito 
carinho essas colaboradoras realizam 

brincadeiras e cantam com as crianças 
durante os momentos de higiêne, como 
banho, troca de fraldas e escovação dos 
dentinhos; nos horários de alimentação; 
sono; entrada; saída; entre outras ativida-
des do dia a dia que são cuidadosamente 
planejadas para proporcionar experiên-

cias enriquecedoras. A rotina favorece a 
interação social entre os pequenos, crian-
do oportunidades para que eles com-
partilhem experiências, colaborem em 
atividades e aprendam a respeitar turnos 
e regras. Momentos como as refeições, 
as brincadeiras e as atividades em grupo 
são fundamentais para o desenvolvimen-
to de habilidades sociais e emocionais. 
Nessas interações, as crianças aprendem 
a expressar seus sentimentos, a lidar com 
conflitos e a trabalhar em equipe, habili-
dades que são essenciais para a vida em 
sociedade. Na educação infantil, a rotina 
escolar é essencial para oferecer às crian-
ças um ambiente seguro, divertido e or-
ganizado. Ao estabelecer uma sequência 
de atividades diárias, as rotinas ajudam 
os alunos a desenvolverem habilidades 
importantes, como a autonomia e a res-
ponsabilidade. Eles aprendem a geren-
ciar seu tempo, a organizar suas ações e 
a antecipar o que vem a seguir, criando 
uma sensação de estabilidade e controle 
em seu dia a dia.

Educadoras da EMM Maria do Carmo 
da Silva promovem diversão e alegria 
para os alunos durante a rotina escolar
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Hemocentros de todo o país lembram, 
nesta segunda-feira (25), o Dia Nacio-
nal do Doador do Sangue. A data foi 
instituída há 60 anos em homenagem 
à Associação Brasileira de Doadores 
Voluntários de Sangue. Marcar a pas-
sagem do dia é estratégico para essas 
instituições, porque o mês de novembro 
precede as comemorações de fim de ano 
e as férias, períodos em que costuma 
ocorrer baixa nos estoques dos bancos 
de sangue, de acordo com o Ministério 
da Saúde. O diretor-presidente da Fun-
dação Hemocentro de Brasília, Osnei 
Okumoto, alerta para o risco de a oferta 
de sangue diminuir após o crescimen-

to da procura típica de novembro. Isso 
porque neste mês pode ocorrer maior 
demanda pelos hospitais. “Neste mo-
mento que se aproxima de dezembro, 
há o aumento das cirurgias eletivas de 
grande porte. Médicos, antes de saír de 
férias, querem atender seus pacientes, 
e os pacientes querem fazer cirurgias 
nesse período para chegar em dezembro 
totalmente recuperados”, disse Okumo-
to em entrevista à Rádio Nacional de 
Brasília. Segundo ele, além da procura 
maior habitual em novembro, preocupa 
especialmente a baixa nos estoques do 
grupo sanguíneo O positivo. “As pesso-
as falam: ah, o O positivo tem bastante’, 

mas como 36% da população são O po-
sitivo, também temos 36% de chance de 
ter pacientes 
O positivo.” O diretor ainda alerta para 
a baixa de sangue tipo O negativo, con-
siderado doador universal, que é mais 
raro do que os demais grupos sanguíne-
os. O estoque dos dois tipos de sangue é 
considerado “crítico” em outros estados, 
como ocorre na maior rede de hemocen-
tros do país, que fica em São Paulo.

Libertadores da América
O Hemocentro de Brasília está aprovei-
tando a etapa final da Copa Libertadores 
da América, que ocorrerá no próximo 
sábado (30) entre Botafogo e Atlético 
Mineiro, para convocar os torcedores 
dos dois times a doarem sangue - uma 
disputa que só terá vencedores: “a gente 
provocou as duas torcidas para que elas 
pudessem doar antes da final”, contou 
Osnei Okumoto. Em cada doação, o 
sangue colhido de uma pessoa pode aju-
dar até quatro pacientes que poderão re-
ceber hemocomponentes obtidos com a 
centrifugação ou congelamento do san-
gue doado, ou hemoderivados produzi-
dos a partir do fracionamento do plasma 
por processos físico-químicos.

A Secretaria de Saúde de Barueri alerta 
sobre a importância das duas doses da 
vacina contra a dengue, que atualmente 
está disponível nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) da cidade para crianças 
e adolescentes com idades entre 10 e 
14 anos. De acordo com o secretário da 
pasta, Milton Monti, o município vaci-
nou cerca de 4 mil jovens com a primei-
ra dose, mas a adesão para a segunda 
dose está sendo muito baixa.  “Nós ti-
vemos apenas 700 jovens que voltaram 
para completar a proteção vacinal com 
as duas doses determinadas. Está ha-
vendo uma discrepância muito grande 
entre o número de pessoas que toma-
ram a primeira dose e o que não voltou 
para a segunda. Pode existir, então, uma 
ideia equivocada de que quem tomou 
a primeira já resolveu o problema. En-
tretanto, no caso da dengue, é preciso 
sim tomar a dose de reforço depois de 
30 dias para completar o ciclo imuno-
lógico”, enfatiza Monti. Para o secretá-
rio, essa baixa adesão ocorreu ainda por 
conta da disseminação de informações 
falsas sobre as vacinas de modo geral, 
principalmente durante o período da 
pandemia do novo coronavírus e que 
infelizmente ainda perdura. “Os pais 
ainda ficam com medo de levar seus fi-
lhos para vacinar porque acham que isso 
vai dar algum problema, mas não há por 
que desacreditar a eficiência das vaci-
nas, que são tão importantes para todos. 
A dengue não é uma doença de grande 
letalidade, mas pode ocorrer a letalidade 
em alguns casos, especialmente quando 

a dengue é hemorrágica. Então, é preci-
so se vacinar. Vacina é vida, ela protege 
e é importante que as pessoas não per-
cam essa oportunidade. 
Não dói nada, não traz nenhum efeito 
colateral e só contribui para a saúde”, 
complementa ele. 

Vacinar e eliminar criadouros  
Com a proximidade do verão surge 
também a preocupação com o aumento 
de casos da dengue, entre outras arbo-
viroses, pois as altas temperaturas e as 
chuvas mais intensas formam as condi-
ções ideais para a proliferação do Aedes 
aegypti, mosquito que carrega o vírus 
da doença. Segundo Alecsandro Chaves 
Cruz, enfermeiro assistencial da UBS 
Vince Nemeth, o Brasil passou por uma 
grande epidemia de dengue no início 
deste ano, que foi praticamente três ve-

zes pior do que a epidemia de 2023 e 
que resultou em 4.269 óbitos no país. Só 
para se ter uma ideia do aumento, entre 
2013 e 2022 foram notificados 10,1 mi-
lhões de casos prováveis de dengue no 
Brasil, com 5.970 mortes. Só em 2023, 
foram notificados 1.659.816 casos pro-
váveis, com 1.094 óbitos e letalidade de 
4,6%. Entre os fatores que estão contri-
buindo para o crescimento exponencial 
de casos estão as mudanças climáticas, 
o aumento das temperaturas e a pluvio-
sidade excessiva. “Por tudo isso, a vaci-
nação se torna essencial. A imunização 
das crianças e adolescentes preconizada 
pelo Ministério da Saúde é vital para 
quebrarmos o ciclo da dengue, princi-
palmente porque é nesta faixa de idade, 
depois dos idosos, que ocorrem mais in-
ternações, de acordo com relatórios dos 
últimos cinco anos. 

Hemocentro alerta sobre redução 
da oferta de sangue nesta época 
do ano

Barueri alerta para a importância das 
duas doses da vacina contra a dengue

Apesar de ser mais comum entre as mu-
lheres, os escapes de urinária são uma 
realidade, também, para os homens. Es-
tudos mostram que a incontinência uri-
nária masculina atinge cerca de 11% da 
população com mais de 60 anos, e afeta 
diretamente a qualidade de vida dessas 
pessoas.  Mas, apesar de comum, ain-
da existe um grande tabu a respeito do 
tema, o que dificulta o acesso à informa-
ção e ao tratamento adequado. Para se 
ter uma ideia do impacto da condição, 
pesquisas revelam que 30% a 40% des-

ses homens evitam atividades sociais e 
cotidianas, como sair de casa ou partici-
par de eventos, devido ao medo de um 
possível vazamento de urina. Esse tipo 
de insegurança afeta não apenas a vida 
social, mas também a saúde emocional 
e a autoestima. Além disso, de acordo 
com a International Continence Society 
(ICS), até 20% dos homens que enfren-
tam incontinência urinária acabam evi-
tando relações sexuais, o que demonstra 
o impacto da condição também na vida 
íntima e nos relacionamentos. Novem-

bro Azul: vamos falar sobre o câncer de 
próstata? A incontinência urinária (IU) 
masculina pode ter várias origens, sen-
do a prostatectomia radical, cirurgia re-
alizada para tratar o câncer de próstata, 
uma das principais. Embora a doença, 
em si, não seja a causa direta da con-
dição, o procedimento de remoção pode 
afetar o esfíncter urinário ou os nervos 
responsáveis pelo controle da urina, re-
sultando na perda involuntária. Isso des-
taca a importância da detecção precoce 
do câncer de próstata, que pode prevenir 
a evolução para estágios mais graves: 
em 95% dos casos diagnosticados, o 
câncer já está avançado, o que aumenta 
o risco de complicações, incluindo a IU. 
Além do câncer, a incontinência urinária 
também está intimamente relacionada 
ao processo natural de envelhecimento. 
Com o passar dos anos, a próstata ten-
de a aumentar de tamanho, o que exerce 
pressão sobre a uretra e dificulta o con-
trole da urina. Mas, independentemente 
da causa, é possível tratar a incontinên-
cia urinária com medicação, fisioterapia 
pélvica e o uso de soluções práticas, 
como os produtos da linha TENA Men, 
que ajudam a gerenciar os sintomas e a 
melhorar a qualidade de vida dos ho-
mens afetados.

Novembro Azul e a incontinência 
urinária masculina Pesquisas feitas pela Fiocruz, em par-

ceria com as organizações não gover-
namentais  ACT Promoção da Saúde e 
Vital Strategies, estimam o custo que o 
consumo de alimentos ultraprocessados 
e bebidas alcoólicas tem sobre o siste-
ma público de saúde no país. A partir de 
dados de atendimentos realizados pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), levanta-
mentos mostram que a má alimentação 
com ultraprocessados leva a R$ 933,5 
milhões por ano em gastos diretos com 
saúde, um total de R$ 10,4 bilhões se 
considerados custos indiretos e de mor-
tes prematuras, e R$ 18,8 bilhões em 
relação ao consumo de bebidas alcoó-
licas. As estimativas não incluem dados 
de atendimentos na rede suplementar de 
saúde (planos de saúde e clínicas parti-
culares fora do SUS), nem atendimen-
tos que não tenham esses agentes como 
principal causa relacionada. Os estudos 
indicam a necessidade de combinação 
de estratégias para diminuir o impacto, 
com uso de impostos seletivos, aumen-
tando o custo de produtos que tenham 
esse potencial contra a saúde pública, de 
forma transparente e relacionada a cam-
panhas de conscientização como as de 
combate ao tabagismo. “Esses impostos 
seletivos têm, além do potencial de fi-
nanciar o tratamento do que os produtos 
causam, o efeito de reduzir o consumo 
de substâncias nocivas e estimular esco-
lhas mais saudáveis. Em longo prazo, há 
também um caráter progressivo associa-
do, com a redução de custos no sistema 
de saúde e a diminuição da perda de pro-
dutividade e de doenças que reduzem a 
expectativa de vida”, explicou Marília 
Albiero, coordenadora de Inovação e 
Estratégia da ACT Promoção da Saúde. 
As ONGs promovem campanha pela 
inclusão desse tipo de imposto na re-
forma tributária, como estratégia casada 
de promoção à saúde e financiamento 
de políticas de justiça tributária. “Em 
um país que tem enfrentado dificulda-
des de equacionar receita e despesa nos 
últimos 10 anos, num momento em que 
se tem uma pressão muito grande de fi-
nanciamento do SUS e uma reforma tri-
butária que precisa ser equacionada do 
ponto de vista de alíquota adequada e de 

quem paga a conta da limitação dessa 
alíquota, é preciso entender que alguns 
setores que causam mais custo para a 
sociedade podem pagar essa conta, e 
que ela funciona em uma lógica de ga-
nha-ganha: não só arrecada mais, como 
pensa uma lógica de tributação especí-
fica para garantir políticas necessárias a 
partir do ganho desse setor”, defendeu 
Pedro de Paula, diretor da Vital Strate-
gies no Brasil. A lógica do lobby é a de 
que o consumo pouco controlado desses 
produtos esconde o impacto no aumento 
de doenças comuns e debilitantes, como 
a hipertensão, o diabetes e a obesidade, 
que estão entre os principais causadores 
de perda de produtividade por questões 
associadas à saúde e entre os fatores de-
terminantes para o surgimento de doen-
ças mais complexas, como demências e 
cânceres. Além disso, podem ser o ca-
minho para construir sistemas de apoio 
à agricultura familiar e à distribuição de 
alimentos in natura, estabelecendo, a 
partir de combinação de medidas, “uma 
mudança estrutural do sistema tribu-
tário, atuando como instrumento para 
promover saúde, equidade e sustentabi-
lidade”, completou Albiero.

Riscos associados
Os estudos indicam ainda que as doen-
ças relacionadas ao consumo de ultra-
processados e álcool causam, respec-
tivamente, impacto de 57 mil e de 105 
mil mortes por ano. Ainda que o au-
mento da taxação não vá impedir o con-
sumo excessivo em sua totalidade, há 
grande potencial de diminuição dessas 
mortes, estimadas inicialmente em cer-
ca de 25%, ou seja, quase 40 mil vidas 
por ano, além de ganho na qualidade de 
vida. Uma comparação feita pelos pes-
quisadores é com os investimentos re-
correntes, e necessários, contra doenças 
transmissíveis, como a dengue.

Custos de ultraprocessados e álcool 
ao SUS atingem R$ 28 bi por ano

A partir do Dia Nacional do Doador de 
Sangue, os bancos de sangue dos hospi-
tais federais do Rio de Janeiro promo-
vem uma campanha para incentivar a 
doação nas unidades. As ações ocorrem 
até sexta-feira (29). Segundo o Departa-
mento de Gestão Hospitalar do Ministé-
rio da Saúde no Rio de Janeiro, como as 
unidades federais realizam cirurgias de 
grande porte, além de procedimentos de 
urgência e emergência e tratamentos de 
doenças oncológicas e hematológicas, é 
fundamental que os bancos de sangue 
estejam em nível estável para garantir 
o pleno atendimento dos pacientes. Os 
doadores devem cumprir alguns requi-
sitos como: ter entre 16 e 69 anos (me-
nores de 18 precisam de autorização do 
responsável), pesar mais de 50 quilos e 
estar bem de saúde e descansado. Não 
é preciso estar em jejum, mas deve-se 

evitar a ingestão de alimentos gorduro-
sos nas três horas anteriores e bebidas 
alcoólicas por pelo menos 12 horas. As 
restrições de doação são para grávidas, 
mulheres amamentando e pessoas que 
fizeram tatuagens ou colocaram pier-
cing há menos de seis meses. 

Confira os locais de doação: Hospital 
Federal de Bonsucesso
Data: 25 a 29 de novembro
Horário: das 7h30 às 14h

Hospital Federal Cardoso Fontes
Data: 25 a 30 de novembro
Horário: das 8h às 12h (segunda a sexta) 
e das 8h às 13h (sábado)

Hospital Federal dos Servidores do 
Estado. Data: 25 a 29 de novembro
Horário: das 7h30 às 16h

Hospitais federais do RJ fazem 
campanha para aumentar 
doação de sangue
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

À medida que Marte transita por Cân-
cer neste mês, o Universo o aconselha a 
buscar consolo na meditação e nos exer-
cícios físicos. Esse alinhamento pode 
provocar falta de motivação, estresse ou 
raiva, que podem ser aliviados por meio 
da cura espiritual e do foco no bem-estar. 
Evite reagir impulsivamente ou deixar 
que as emoções guiem suas respostas. 

O início do mês pode ser desafiador 
no âmbito familiar, com o eclipse ge-
rando estresse e uma possível sensa-
ção de desconexão com os entes que-
ridos. A dica aqui é confiar nos seus 
instintos. Eles serão guias essenciais 
para você atravessar esse período. En-
tretanto, há boas notícias pela frente. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Com Vênus em Escorpião no início do 
mês, a energia dos relacionamentos será 
intensa e transformadora. Você encontra-
rá conforto e cura na companhia da pessoa 
amada, tornando essa conexão um verda-
deiro bálsamo para o coração. Depois do 
dia 17 de outubro, uma nova energia o 
guiará a buscar paz mental através de es-
tudos filosóficos e leituras inspiradoras. 

Este mês pode trazer uma carga extra de 
estresse ou responsabilidades nas suas 
parcerias. Para lidar com isso, será fun-
damental equilibrar suas demandas pro-
fissionais com práticas que cuidem de 
sua saúde mental. Tire momentos para si 
e respire fundo em meio às pressões. Na 
primeira metade do mês, busque o apoio 
de amigos e envolva-se em atividades.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Você pode sentir frustração neste mês, 
especialmente em suas tentativas de 
fortalecer seus relacionamentos. A pa-
ciência pode parecer escassa, mas o 
céu oferece um alívio por meio da es-
piritualidade e da sabedoria. Este é um 
excelente momento para abandonar o 
ego e se render à energia do Universo.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

1793, Revolução Francesa. Há três anos, 
Charette, um jovem aposentado da Marinha 
Real, voltou para casa. No campo, a raiva 
dos camponeses reverbera: eles apelam ao 
jovem reformado para assumir o comando 
da rebelião. Em poucos meses, o marinhei-
ro ocioso torna-se um líder carismático e 
um estrategista astuto, trazendo em seu 
rastro camponeses, desertores, mulheres, 
idosos e crianças, com os quais forma um 
formidável exército.

Venom: A Última 
Rodada
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Ainda Estou Aqui 
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Estreia: 28.11.2024

Wicked 
Gênero: Musical
Classificação: 10 Anos

Terrifier 3
Gênero: Terror 
Classificação: 16 Anos

Operação Natal
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Moana 2
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Vencer ou Morrer

INGREDIENTES 

1/2 kg de coxinha da asa
1 cebola
4 dentes de alho
1 cenoura grande
1 tablete de caldo de galinha
1/2 xícara de arroz
salsinha a gosto
1 colher (sopa) de óleo
1 e 1/2 litro de água fervente

MODO DE PREPARO

Tempere cada pedaço de frango 
com sal a gosto. Em uma panela de 
pressão, coloque o óleo, o frango, a 
cebola, o alho e o caldo de galinha. 
Deixe fritar por alguns minutos e 
acrescente a água fervente. Acres-
cente o arroz e a cenoura, corrija 
o sal e tampe a panela. Abaixe o 
fogo assim que a panela atingir a 
pressão e deixe cozinhar por 20 
minutos. Finalize salpicando salsi-
nha e sirva.

Culinária

Canja de galinha

O curso de Capacitação de Babás no 
CCPL Barueri oferece uma oportuni-
dade valiosa para quem deseja aprimo-
rar seus conhecimentos e habilidades 
no cuidado infantil. Com um conteúdo 
abrangente e prático, o curso é voltado 
para pessoas que buscam se qualificar 
para atuar como babás, oferecendo 
um atendimento de qualidade e seguro 
para as crianças. O curso oferece orien-
tações práticas sobre como auxiliar as 
crianças nas atividades diárias, garan-
tindo que recebam os cuidados neces-
sários em cada momento. De forma 
dinâmica, são abordados tópicos como 
banho, alimentação, primeiros socor-

ros, prevenção de acidentes e muito 
mais. Ao se capacitar nessa área, os 
participantes podem atuar de forma au-
tônoma ou em creches e escolas. Além 
disso, quem busca trabalhar como as-
sistente de desenvolvimento infantil ou 
auxiliar de classe ganha um diferencial 
significativo no mercado de trabalho. 
Mesmo aqueles com menos experiência 
podem se destacar em processos sele-
tivos, pois a qualificação profissional é 
um grande diferencial no currículo, aju-
dando a se manter competitivo em um 
mercado cada vez mais exigente. Esco-
lha a unidade mais próxima de você e 
matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer de Barueri 
oferecem curso de Capacitação de Babás

A Mata Atlântica é o bioma que mais 
sofreu alteração na cobertura e uso da 
terra no Brasil nos anos de 1985 a 2023. 
Em 39 anos, seu território teve aumento 
de 91% da área agrícola, mas também 
registrou alguma recuperação de vege-
tação nativa em 45% dos municípios 
após a aplicação do Código Florestal 
no país, aponta análise da Mapbiomas, 
divulgada nesta terça-feira (26). Com 
apenas 31% de cobertura vegetal pre-
servada e 67% de ocupação e atividades 
humanas na região, a Mata Atlântica 
continua perdendo vegetação. Durante 
o período analisado, a redução foi de 
10%, ou seja, 3,7 milhões de hectares. 
O estudo mostra que, atualmente, 60% 
dos municípios onde a Mata Atlântica 
está presente, mantêm menos de 30% 
da vegetação nativa e ao longo de to-
dos esses anos, apenas os estados do 
Rio de Janeiro, Rio Grande do Norte e 
São Paulo conseguiram recuperar mais 
do que perder parte do seu bioma. Onde 
houve perda de área natural, a floresta 
foi o tipo de cobertura mais afetada, o 
que inclui formações savânica e flo-
restal, o mangue e a restinga arbórea. 
Dessa classe, foram perdidos 2,7 mi-
lhões de hectares entre 1985 e 2023. A 
formação campestre, apesar de perder 
menos em extensão, com conversão de 
2,45 milhões de hectares, foi a que mais 
diminuiu proporcionalmente. Nos 39 
anos, 27% dessa classe foi convertida, 
principalmente em áreas de agricultura 
e pastagem. “A Mata Atlântica convive 
simultaneamente com o desmatamento 
e a regeneração, mas em regiões que 

não coincidem. Ainda perdemos matas 
nas regiões onde ainda há uma propor-
ção relevante de remanescentes e ga-
nhamos onde a devastação ocorreu dé-
cadas atrás e sobrou muito pouco”, diz 
o diretor executivo da Fundação SOS 
Mata Atlântica, Luis Fernando Guedes 
Pinto. Apesar das pastagens ocuparem 
26,23% de todo o território onde a Mata 
Atlântica é nativa, a agricultura foi a 
que mais avançou. De 1985 a 2023, a 
área agrícola em toda a Mata Atlântica 
passou de 10,6 milhões de hectares a 
20,2 milhões de hectares. Os estados do 
Rio Grande do Norte, Mato Grosso do 
Sul e São Paulo foram os que proporcio-
nalmente mais foram afetados por essa 
conversão. A soja e a cana-de-açúcar 
representam 87% das lavouras temporá-
rias no território do bioma, que também 
produz arroz, algodão e outras culturas 
nessa modalidade. Em 39 anos, o culti-
vo da cana-de-açúcar avançou sobre 4,2 
milhões de hectares e a soja alcançou 
mais 8,2 milhões de hectares até 2023. 
A silvicultura também avançou nesses 
últimos 39 anos, foram mais de 3,6 mi-
lhões de florestas plantadas nessa mo-
dalidade, representando 50% da prática 
em todo o país. 

Maior parte da Mata Atlântica tem 
menos de 30% de vegetação nativa

EDUCACIONAL
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